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Presidente do Flamengo 
admite ser vice de Marina: 
“Estou à disposição 
para qualquer missão”
BRASÍLIA

Polícia encontra chocolates e pendrives 
na cela de Geddel e Luiz Estevão; 
ex-senador joga dispositivo na privada

O ex-senador está preso na Papuda desde março de 2016

VALPARAÍSO DE GOIÁS

 23 Anos de 
Emancipação Política
Para comemorar os 23 anos de 
emancipação político administrativo 
o município de Valparaíso de Goiás 
contou com uma programação variada 
na primeira quinzena de junho. Cerca de 
5 mil pessoas, divididas entre alunos, 
profissionais envolvidos na organização 
e público em geral participaram do 
momento cívico.  “Assistimos a um 
belíssimo desfile mostrando toda a 
diversidade cultural da cidade”, elogiou 
o prefeito Pábio Mossoró

RUSSIA 2018
Brasil não passa de um empate 
vergonhoso com a Suíça
André Mourão/MoWA Press
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Decisão é do TJ/GO

Seguro DPVAT não é devido para 
assaltante que sofreu acidente

TRF-1: Advocacia 
não é atividade 
de risco para 
renovação de porte 
de arma de fogo

A 6ª turma do TRF da 
1ª região negou o pedido 
feito por um advogado e 
manteve sentença que 
não reconheceu o exer-
cício da advocacia como 
atividade de risco para 
fins de renovação do 
porte de arma de fogo. 
A decisão foi unânime.

Em 1º grau, o juízo en-
tendeu que o advogado 
não demonstrou a efeti-
va necessidade de reno-
vação de porte de arma, 
conforme as exigências 
do artigo 10, § 1º, IX, da 
lei 10.826/03 e negou o 
pedido do causídico.

Ao analisar recurso 
do advogado, o relator 
da 6ª turma do TRF da 
1ª região, juiz Federal 
convocado Pablo Zuniga 
Dourado, entendeu que 
a profissão do causídico 
não se enquadra entre as 
atividades profissionais 
consideradas de risco.

Segundo o magistra-
do, o porte de arma de 
fogo requer autorização 
de natureza jurídica e 
que a lei permite que a 
Administração Pública 
aprecie a situação corre-
ta para decidir pela con-
cessão ou não do porte.

Com esse entendi-
mento, o magistrado 
negou o pedido do ad-
vogado. A decisão foi 
seguida à unanimidade 
pelo colegiado.

Migalhas

Não é devido o paga-
mento de seguro DPVAT 
em virtude de ilícito pra-
ticado. Assim decidiu a 
4ª câmara Cível do TJ/
GO ao reformar senten-
ça que havia concedido 
o seguro DPVAT a assal-
tante que colidiu com 
outro veículo enquanto 
fugia da polícia. Para o 
colegiado, não é razoável 
que um ato antijurídico 
possa ser fato gerador do 
pagamento do referido 
seguro, cujo caráter é 
eminentemente social.

Após roubar uma 
moto com arma de 
fogo, o assaltante pas-
sou a conduzi-la em alta 
velocidade quando foi 
avistado pelos militares 
que estavam fazendo 
patrulhamento na re-
gião. Na rota de fuga, 
o denunciado colidiu a 
moto com outro veícu-
lo. O assaltante foi leva-
do ao hospital e poste-
riormente ajuizou ação 
para receber o seguro. 
Em 1ª instância, a segu-
radora foi condenada a 
pagar R$ 13,5 mil.

Diante da sentença, 
a seguradora apelou da 
decisão sob o argumen-
to de que o acidente 
automobilístico é resul-
tante de ato ilícito prati-
cado pela parte autora, 
em fuga da polícia, ca-
racterizando ato doloso 
praticado pela própria 
vítima do sinistro.

Ao analisar o caso, o 
desembargador Sebas-
tião Luiz Fleury, relator, 
entendeu que o recurso 
da seguradora mereceu 
prosperar. Para o relator, 
a lei 6.194/74 não alcan-
ça situações em que o 
acidente provocado de-
corre da prática de um 
ato criminoso, como no 
caso em análise.

“Nesse trilho, ex-
clui-se da cobertura os 
casos em que o veículo 
envolvido no acidente 
foi desapossado ilicita-
mente de seu proprietá-
rio, como nas hipóteses 
de furto e roubo, pois a 
atividade delituosa não 
merece a guarida do or-
denamento jurídico.”

Para o julgador, ainda 
que a lei 6.194/74 pre-
veja que a indenização 
será devida indepen-
dentemente de apura-
ção de culpa, não pode 
ser desprezado o prin-
cípio geral do direito se-
gundo o qual não pode 
o agente se beneficiar 
da sua própria torpeza. 
O magistrado ressaltou 
também que a vítima do 
roubo da motocicleta 
provavelmente não foi 
ressarcida dos prejuízos 
experimentados. Assim, 
a 4ª câmara, por una-
nimidade, reformou a 
sentença para julgar 
improcedente o pedido 
inicial do assaltante.

Migalhas

n

n Brenno Alves
@brennoalvesalmeida

alves.brenno@gmail.com

enário

Rápidas
n Prefeitura de 
Goiânia lança 
campanha Pipa sem 
Cerol 2018

n Governo Junto de 
Você atende mais de 
60 mil em Rio Verde

n Nova edição do 
Empreende Gyn está 
agendada para início 
de agosto

n Dia 20 tem 
abertura de três 
novas exposições 
e conversa com 
artistas na Vila 
Cultural

n Sancionada lei que 
revoga dispositivo 
sobre pedágio no 
trecho Morrinhos - 
Caldas Novas

n Governo entrega 
computadores 
e ampliação de 
escolas em Águas 
Lindas, no entorno 
do DF

n Projeto 
Geladeira Literária 
vai beneficiar 
comunidade escolar 
no Tiradentes

n A Secretaria de 
Estado de Governo 
(Segov) informa 
que o pagamento 
do Passe Livre 
Estudantil referente 
ao mês de junho já 
foi depositado.

n Será instalada em 
Bela Vista ainda em 
2018, a indústria Café 
Arabesco, do Grupo 
COALI. A área foi 
cedida pela prefeitura 
da cidade. A prefeita 
Nárcia Kelly afirmou 
que essa é uma 
grande conquista 
para o município, 
pois irá gerar vários 
empregos diretos 
e indiretos.

Braille
Tramita na Assembleia Legislativa o projeto 

de lei de número 2.521/18, de autoria do depu-
tado Marlúcio Pereira (PRB), que trata sobre a 
instalação de placas em Braille, com a relação 
das linhas de ônibus intermunicipais e o roteiro 
de viagem em todos os terminais rodoviários do 
Estado de Goiás.

Projeto de Lei
Tramita na As-

sembleia Legislativa 
projeto do deputa-
do Diego Sorgatto 
(PSDB), que dispõe 
sobre a obrigatorie-
dade de realização 
do teste de HIV em 
todas as doações de 
sangue no âmbito 
do Estado de Goiás. 
De acordo com ma-
téria, os candidatos 
à doação diagnosti-
cados com HIV por critério clínico ou laboratorial 
não poderão mais ser doadores de sangue.

IPVA
O calendário do IPVA do primeiro semestre de 

2018 em Goiás terminou com o pagamento inte-
gral do imposto dos veículos com placas finais 1, 
2, 3 e 4. Agora, em julho, o pagamento do imposto 
está previsto para os dias 10, no caso da segunda 
parcela da placa com final 6, e no dia 11, data-limi-
te para o pagamento da cota integral ou a terceira 
parcela da placa de final 5.

Transparência 
Com o objetivo 

de dar maior trans-
parência e assegurar 
o direito à informa-
ção aos usuários dos 
serviços públicos de 
saúde da Capital, o 
vereador  Del. Edu-
ardo Prado (PV) 
apresentou, projeto 
de lei  que tornará 
obrigatória a publi-
cação, via internet, da lista de pacientes que serão 
submetidos a procedimentos cirúrgicos eletivos 
no âmbito do SUS- Sistema Único de Saúde.

CNH
Detran Goiás  está na fase de conclusão para 

implementação do processo digital de Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) em todo Estado. 
Com a mudança, os procedimentos de obtenção, 
renovação e mudança de categoria da CNH vão 
ficar mais ágeis. Em algumas etapas, a redução de 
tempo é de até 50%.

Isenção de taxa
Projeto de lei 

apresentado por Sa-
brina Garcez (PTB) 
prevê isenção da 
taxa de inscrição em 
concursos públicos 
realizados pelos ór-
gãos públicos muni-
cipais a pessoas que 
prestarem serviço à 
Justiça Eleitoral em 
eleições, plebisci-
tos ou referendos.  
Consta na matéria que cada turno de eleição é 
considerado como uma eleição diferente. 

Servidores Municipais
A Prefeitura anunciou o pagamento das progres-

sões dos servidores municipais já a partir do próximo 
mês. Cerca de 14 mil servidores devem ser beneficia-
dos nesse sentido e o pagamento obedecerá ordem 
de solicitação. Foi autorizado, também, o pagamento 
do adicional de 30% para os auxiliares de atividades 
educativas ligados a pasta da Educação. 
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BRASÍLIA

CRISE ECONÔMICA

Presidente do Flamengo 
admite ser vice de Marina: 
“Estou à disposição para 
qualquer missão”

A Polícia Civil do Distri-
to Federal encontrou cho-
colates importados, ano-
tações e pelo menos cinco 
pendrives na cela que abri-
ga o ex-senador cassado 
Luiz Estevão (DF) e o ex-
-ministro Geddel Vieira 
Lima (MDB) no Complexo 
Penitenciário da Papuda, 
em Brasília. Durante as 
buscas, Estevão jogou pela 
privada um pendrive, mas 
o dispositivo foi resgatado 
pelos policiais e passará 
por perícia.

O advogado de Ged-
del Vieira Lima disse à TV 
Globo que “estranha, mais 
uma vez, a defesa técnica 
não saber da operação an-
tes da imprensa”. Já a defe-
sa de Luiz Estevão alegou 
desconhecer as buscas, e 
não quis se pronunciar.

A ação foi realizada pela 
Coordenação de Comba-

te à Corrupção e ao Crime 
Organizado da Polícia Civil 
do DF e pela Promotoria de 
Execução Penal do Minis-
tério Público do DF após 
denúncia de presos que 
os dois políticos estavam 
tendo regalias dentro da 
prisão. De acordo com a 
TV Globo, até a noite des-
se domingo, nenhum dos 
órgãos tinha detalhado as 
possíveis medidas a serem 
tomadas com base no ma-
terial encontrado.

A ação foi deflagrada 
após denúncia de presos 
de que os dois políticos es-
tavam tendo regalias den-
tro da prisão.  Em 2017, 
uma inspeção encontrou 
itens proibidos nas depen-
dências utilizadas pelo ex-
-senador cassado, como 
chocolate, cafeteira elétri-
ca, macarrão importado e 
cápsulas de café.

Luiz Estevão também 
é acusado pelo MP do DF 
de financiar a reforma do 
bloco onde cumpre pena 
na Papuda. Três ex-gesto-
res do complexo peniten-
ciário também são listados 
no processo suspeitos de 
terem sido coniventes com 
o empreendimento.

A cela dividida pelos 
dois políticos tem sanitá-
rio e pia de louça, chuveiro, 
cortina, tapete, cerâmica e 
paredes pintadas. Geddel 
está preso em Brasília des-
de setembro do ano pas-
sado. Ele é acusado de re-
ceber propina e de guardar 
cerca de R$ 51 milhões em 
um imóvel em Salvador. O 
ex-senador cumpre pena 
de 28 anos de prisão por 
sonegação fiscal, fraudes e 
desvios nas obras do Tribu-
nal Regional do Trabalho 
de São Paulo. Cong em FoCo

Divulgação

CORRUPÇÃO

O ex-diretor geral da Po-
lícia Federal (PF) Leandro 
Daiello Coimbra acredita 
que o material apreendido 
pela PF durante a sua ges-
tão ainda é suficiente para 
“mais quatro ou cinco anos” 
de operações. A declaração 
foi dada em entrevista ao Es-
tadão. Segundo ele, as opera-
ções “não vão parar”.

“Não tem outro jeito. 
Você vai na empresa e acha 
uma sala inteirinha com pa-
péis, aí começa a cruzar e 
vem a operação”, disse ele.

Daiello foi o chefe da PF 
por quase sete anos, e esta-
va à frente da corporação no 
início da Lava Jato, em 2014. 
Aposentado desde novem-

bro de 2017, o ex-delegado 
passou a integrar a equipe do 
escritório Warde Advogados, 
especialista em fusão e aqui-
sição de empresas.

O ex-chefe da PF disse 
que o foco das operações 
iniciais era investigar a atua-
ção de doleiros, e a Petrobras 
acabou aparecendo como 
consequência. “O doleiro 
hoje é uma lavanderia. Você 
paga para receber o dinheiro 
limpo”, afirmou.

“Quem ia esperar que 
chegaríamos neste momento 
da história em que as autori-
dades teriam liberdade para 
agir, respaldo do Judiciário, 
que iriam mandar prender 
50? Ficar prendendo gente 

não é solução para tudo. Mas 
que o Brasil mudou, mudou. 
Na época em que entrei na 
PF ver um doleiro preso era 
inimaginável”, comentou 
Daiello. “Mas os doleiros vão 
continuar dando trabalho”.

Agora fora da PF, o ex-
-dirigente falou sobre o que 
acredita ser a solução para 
evitar tantos casos de cor-
rupção no país: uma refor-
ma política. “Se não tiver a 
reforma política a máquina 
vai continuar gerando (cor-
rupção). Da maneira que a 
política é jogada hoje, não 
sobrevive, não. A fábrica de 
corrupção está aberta. A doa-
ção eleitoral não é ideológica, 
é estratégica”, disse.

Ex-diretor diz que PF tem material 
para “mais 4 ou 5 anos” de 
operações como a Lava Jato

Polícia encontra chocolates e pendrives 
na cela de Geddel e Luiz Estevão; 
ex-senador joga dispositivo na privada

Brasil gasta cerca de R$ 68 bilhões por 
ano com subsídios a combustíveis fósseis

Cong em FoCo - Filiado à 
Rede, o presidente do Fla-
mengo, Eduardo Bandeira 
de Mello, admite a possi-
bilidade de ser candidato a 
vice na chapa encabeçada 
por Marina Silva (Rede) à 
Presidência da República. 
Em entrevista ao Globo, 
Bandeira de Mello diz que 
aceitará qualquer missão 
que Marina lhe designar. 
O nome dele é defendido 
para o posto pelo senador 
Randolfe Rodrigues (Re-
de-AP) e ganha força com 
a dificuldade da Rede em 
conseguir alianças para a 
disputa presidencial.

“Agradeço ao Randol-
fe, mas vou ajudar como a 
Marina preferir. Não acho 
o mais provável (ser vice), 
porque a vaga pode ficar 
para um partido aliado, 
mas estou à disposição 
para qualquer missão, 
até mesmo para não sair 
candidato e só ajudar na 
campanha”, diz o dirigen-
te rubro-negro, cotado 
para concorrer a deputa-
do federal.

Assim como Marina, 
Bandeira de Mello mescla, 
em seu discurso, a preo-
cupação com questões so-
ciais e a defesa de posições 
mais liberais na econo-
mia. “Tenho preocupação 
com a questão social, com 
questões ligadas a direitos 
humanos e ao meio am-
biente. E não nego a força 
das leis do mercado. Não 
sou favorável a Estado mí-
nimo absoluto, mas a ação 
do Estado não necessa-
riamente se dá através da 
posse das ações ordiná-
rias. A iniciativa privada é 
fundamental, e o Estado 
estabelece as regras do 
jogo”, considera. “E refor-
ma da previdência não é 
questão ideológica, é ma-

temática”, acrescenta.
O presidente do Fla-

mengo conta que já vo-
tou no PT e no PSDB, em 
Lula e Fernando Henrique 
Cardoso para presidente. 
“Votei no Fernando Hen-
rique nas duas vezes. Vo-
tei no Lula no 2º turno em 
1989, e outras vezes no PT, 
porque desde sempre vo-
tei no Gabeira. E votei na 
Marina nas últimas.” Ban-
deira de Mello se conhece-
ram quando ele chefiava a 
área de meio ambiente do 
Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (BNDES). É nessa 
área que ele tem colabo-
rado com sugestões para 
o programa de governo da 
ex-senadora.

O nome dele é defendido 
para o posto pelo senador 
Randolfe Rodrigues 
e ganha força com a 
dificuldade da Rede em 
conseguir alianças

“Tenho preocupação com a questão social, com questões 
ligadas a direitos humanos e ao meio ambiente. E não 
nego a força das leis do mercado”, diz Bandeira de Mello, 
cotado para ser vice de Marina

Um estudo divulgado 
pelo Instituto de Estudos 
Socioeconômicos (Inesc) 
nesta segunda-feira (18) 
calcula que o montante de-
corrente dos subsídios con-
cedidos aos combustíveis 
fósseis no Brasil somou R$ 
342,36 bilhões entre 2013 e 
2017. Tais subsídios, forma-
lizados por meio de renún-
cias fiscais e gastos diretos, 
equivalem a 1% do Produto 
Interno Bruto (PIB) brasilei-
ro e a quase dois programas 
Bolsa Família. A média anu-
al é estimada em R$ 68,6 
bilhões pelo Inesc, organi-
zação não governamental 
que atua na promoção dos 
direitos humanos e da de-
mocracia por meio análises 
do orçamento público.

O trabalho teve origem 
na releitura de uma base 
de dados formulada pela 
Overseas Development 
Institute (ODI), em parce-
ria com a Oil Change In-
ternational (OCI) e com o 
International Institute for 
Sustainable Development 
(IISD). Denominado Sub-
sídios aos combustíveis 
fósseis no Brasil: conhecer, 
avaliar e reformar, o estudo 
considera como subsídio a 
combustíveis fósseis todo 
o dinheiro que o governo 
gasta ou deixa de arrecadar 

com o objetivo de benefi-
ciar produtores de petróleo, 
gás natural e carvão mine-
ral. Também está incluído 
na definição o custo para 
beneficiar o consumidor de 
gasolina, óleo diesel e gás 
de cozinha.

As maiores renúncias 
fiscais identificadas no tra-
balho são as referentes à 
redução do PIS/Cofins so-
bre combustíveis e da Cide-
-Combustíveis. A diminui-
ção das alíquotas implicou 
perdas de arrecadação da or-
dem de R$ 178 bilhões e R$ 
46 bilhões, respectivamente, 
entre 2013 e 2017. Em am-
bos os casos os subsídios são 
voltados para o consumo de 
combustíveis fósseis no setor 
de transporte.

O estudo é divulgado na 
esteira da crise do diesel, 
que resultou na maior greve 
de caminhoneiros da his-
tória do Brasil e em 11 dias 
de paralisação de grande 
parte do setor produtivo, 
com perdas bilionárias no 
período. O Inesc critica a 
resposta do governo para a 
mobilização nacional, jus-
tamente o aumento de sub-
sídios, “na forma de uma fa-
tura amarga que será paga 
pela população”.

“Os subsídios à produ-
ção, cujo Repetro [regime 

aduaneiro especial] é o 
exemplo principal, reve-
lam o quanto os governos 
abrem mão de arrecadação, 
importante para investi-
mentos em políticas públi-
cas essenciais, para reduzir 
custos ao setor. E o quanto 
investem recursos públicos 
para apoiar o seu desenvol-
vimento, seja por meio de 
gastos orçamentários dire-
tos, seja por financiamen-
tos subsidiados ou, ainda, 
por aportes de investimen-
tos públicos para empresas 
estatais, como no caso da 
Petrobrás”, observam Ales-
sandra Cardoso e Nathalie 
Beghin, pesquisadoras res-
ponsáveis pelo estudo.

O LADO BOM
Segundo o Inesc, os 

subsídios não são maléfi-
cos em todas as situações. 
Em alguns casos, revela o 
estudo, as renúncias fiscais 
são necessárias e têm até 
caráter solidário, na medida 
em que garante, por exem-
plo, acesso à energia elétri-
ca a comunidades carentes. 
Na região Norte, para citar 
apenas um caso, o custo da 
geração de energia é mais 
elevado – óleo diesel é a 
fonte principal – e, nesse 
sentido, o setor carece de 
alívio de caixa. Fábio góis
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SEGURANÇA

Luiz GaLvão - Pelo décimo 
ano consecutivo, a Prefei-
tura de Goiânia realiza a 
campanha Pipa sem Ce-
rol. O lançamento da ação 
será nesta terça-feira, 19, 
às 9h, na Praça Indepen-
dência, no Jardim Bela 
Vista, com uma progra-
mação que inclui conta-
ção de histórias, brinque-
dos cantados, slackline, 
pula-pula, escorregador e 
atividades recreativas.

De acordo com o co-
mandante da Guarda Ci-
vil Metropolitana (GCM), 
José Eulálio Vieira, o ob-
jetivo é conscientizar e 
coibir essa prática por 
meio de abordagens e 
programas educacionais. 
“A campanha busca essa 
proximidade com as pes-
soas, visando orientar 
para os perigos do uso do 

cerol, que pode prejudicar 
muita gente, inclusive le-
vando à morte”.

Além da GCM, a cam-
panha tem o apoio das 
secretarias de Educação e 
Esporte (SME) e Turismo, 
Eventos e Lazer (Agetul), 
além de empresas parcei-
ras como o Brinquedo de 
Papel e o Refreskant. 

Dados sobre 
acidentes com cerol
n 2010: o cerol fez 47 

vítimas, com quatro mortes
n 2011: houve uma morte
n 2012: três casos de 
acidentes classificados 
como grave/gravíssimo, sem 
nenhuma vítima fatal
n 2013: no mês de julho, 
aconteceu a morte da jovem 
Gleice Évelyn, 22, moradora 
da região oeste de Goiânia
n 2014: Goiânia não registrou 
nenhum acidente fatal
n 2015: houve o registro 
da morte de Francisco de 
Assis Pereira, 60, na BR 153, 
próximo à Vila Redenção

n 2016: não houve 
vítima fatal
n 2017: não houve 
vítima fatal
Prefeitura lança campanha 
Pipas Sem Cerol
Data: 19/06 (terça-feira)
Horário: 9h
Local: Praça da 
Independência, no Jardim 
Bela Vista
Mais informações: 
Comunicação Social da 
GCM – 3524 8619 (Luiz 
Galvão, Valdsom Batista ou 
Cecílio Alves)

Objetivo é 
conscientizar 
e orientar a população 
sobre a forma 
saudável 
de brincar

EDUCAÇÃO

Goiânia é reconhecida 
pelo desempenho 
na vacinação e 
orientação contra HPV

Prefeitura de Goiânia lança 
campanha Pipa sem Cerol 2018

VALPARAÍSO DE GOIÁS

Desfile Cívico Marcou Homenagem 
ao Aniversário da Cidade

Consagrado como 
uma das mais belas ma-
nifestações de civismo 
realizadas no Município, 
o desfile de 16 de junho, 
em comemoração a data 
magna de emancipação 
político administrativo do 
município de Valparaíso 
de Goiás, foi um sucesso 
de público e organização.

A abertura oficial foi 
realizada pelo Prefeito 
municipal, Pábio Mossoró 
(PSDB). Na oportunidade, 
o prefeito parabenizou a 
Secretaria de Educação e 
a participação das demais 
secretarias, assim como, do 
corpo docente das escolas 
e principalmente, os alunos 
que deram uma aula públi-
ca de cidadania e civismo.

Quase 5 mil pessoas 
compareceram a rua das 
Palmeiras, no bairro Par-
que Rio Branco, para pres-
tigiar o tradicional desfile 
que já faz parte da cultu-
ra Valparaisense que este 
ano retratou a história da 
preocupação com a degra-
dação do Meio Ambiente, 
dos prejuízos, quase irre-
versíveis que há na natu-
reza por causa de ações 
inconsequentes do ser hu-
mano, da falta de respon-
sabilidade e consciência 
social e das consequências 

desses atos para a saúde 
do homem e do Planeta, 
com o tema central “Mi-
nha Cidade Limpa”. 

O evento contou com 
a participação da sena-
dora Lúcia Vânia (PSB), 
do deputado federal Cé-
lio Silveira, da deputada 
estadual Lêda Borges, 
do prefeito de Luziânia 
Cristóvão Tormin (PSD), 
dos secretários munici-
pais e vereadores.

Crianças, adolescen-
tes e adultos das escolas 
da rede municipal, da 
rede estadual, da rede 
privada, grupos de esco-

teiros e lojas maçônicas, 
apresentaram os projetos 
desenvolvidos nas esco-
las durante o 1º semestre 
do ano letivo 2018, evi-
denciando desta forma, 
o excelente trabalho exe-
cutado pelos professores 
e alunos. O Desfile Cívico 
foi abrilhantado pela or-
questra Chiquinho Gon-
zaga e várias fanfarras 
entre elas as das Esco-
las do Bairro Céu Azul e 
Cora Coralina. 

“É um momento de 
festa. Estamos á um ano e 
meio à frente da pasta de 
educação. Valparaíso de 

Goiás é uma cidade linda 
e merece um evento lindo 
como esse, mesmo sem 
muitos recursos, mas tra-
balhamos para dar esse 
presente á população. O 
desfile ficou lindo! Agra-
deço a dedicação dos pro-
fessores, alunos, familia-
res e de todas as pessoas 
que nos apoiaram. Nossa 
equipe deu um show. O 
sucesso do evento é o re-
sultado de um grupo que 
trabalha unido”, ressaltou 
a Secretária Municipal de 
Educação, professora Ru-
dilene Nobre.

Dimas Ferreira

Fotos: Divulgação

A Escola Municipal Ita-
mar Martins Ferreira, loca-
lizada no Setor Bela Vista, 
recebe nesta terça-feira, 
19, às 8 horas, a visita de 
uma representante da Or-
ganização Pan-Americana 
de Saúde (OPAS). O obje-
tivo é registrar com fotos e 
vídeos a campanha de va-
cinação e orientação con-
tra o HPV, realizada nas 
escolas municipais de Goi-
ânia. Representantes da 
equipe de saúde das secre-
tarias municipais de Saú-
de (SMS) e de Educação 
e Esporte (SME) acompa-
nharão a visita.

As imagens registra-
das serão apresentadas 
em documentário e ex-
posição realizada em se-
tembro na sede da OPAS, 
em Whashington, D.C, 
nos Estados Unidos. De 
acordo com a enfermei-
ra e apoio técnico da Ge-
rência de Projetos Educa-
cionais da SME, Marislei 
Brasileiro, a notícia foi re-
cebida com muita alegria. 
“Goiânia foi reconhecida 
pela OPAS como a cida-
de brasileira de melhor 
desempenho em ações 
relacionadas à vacinação 
contra o HPV em meninos 
e meninas”, disse.

A apoio ressalta ainda 
que este resultado veio 
após uma videoconferên-
cia interestadual sobre a 
vacinação realizada em 
todo o país. “Eu estava com 
representantes do Brasil 
todo e, apesar de ainda 
não termos um resultado 

tão satisfatório, em relação 
aos outros estados esta-
mos realmente à frente. Já 
vacinamos mais de 30% 
dos adolescentes. Ainda é 
preciso avançar, aumentar 
este percentual e estamos 
caminhando para isso por 
meio de diversas ações de 
conscientização”, afirmou.

VACINAÇÃO EM 
ESCOLAS

Desde 2017, alunos da 
rede municipal de ensino 
estão sendo imunizados 
contra o HPV e Meningite 
C. De acordo com o cro-
nograma das campanhas, 
equipes da SME visitam as 
escolas e vacinam meni-
nas com idade entre 9 e 14 
anos e meninos de 11 a 15 
anos. Para receber a dose, 
é preciso que o educando 
leve o cartão de vacinas 
para a escola.

“É importante que as 
famílias e os nossos jovens 
tenham consciência do 
quanto essa vacina dimi-
nui riscos. Estamos orien-
tando que todos levem os 
cartões de vacinação para 
a escola, pois somente 
assim poderão receber as 
doses”, conclui Marislei.

Goiânia é reconhecida pelo 
desempenho na vacinação 
e orientação contra HPV
Local: Escola Municipal 
Itamar Martins – Setor Bela 
Vista
Data: 19 de junho
Hora: 8h

Lívia máximo

Divulgação

Escola recebe visita da Organização Pan-Americana de 
Saúde. Registros em fotos e vídeos serão apresentados em 
documentário internacional
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MOBILIDADE

n Thiago Mendes 

Thiago Mendes

Sobre as 
máscaras!

Ela está cansada de 
teatros. Passou a vida 
toda vivendo cenas e 
criando personagens 
para agradar a outros. 
Foi obrigada a sorrir 
quando tudo o que 
desejava era um colo 
onde pudesse chorar 
em paz; fez companhia 
quando o que desejava 
eram alguns minutos 
de sossego; dançou 
publicamente quando 
tudo que precisava era 
de um deserto onde 
pudesse caminhar sozi-
nha, sem expectadores. 
Mas não foi possível, 
estava sendo avaliada o 
tempo todo. Era obriga-
da a trocar abraços in-
desejados, inventar um 
sorriso e tentar man-
tê-lo ali, intacto; dizer 
palavras carinhosas a 
pessoas às quais dese-
java ardentemente des-
prezar e, isso durou até 
perceber que enquanto 

fazia teatro aceitando a 
outros, desprezava a si 
mesma. Sua face sorria 
enquanto a alma gemia 
de dor. Agora está tentan-
do disciplinar sua nova 
vida. Decidiu que será 
mais verdadeira e ence-
nará o mínimo que pu-
der. Não quer ser áspera, 
mas busca o direito de ser 
ela mesma. Está disposta 
a matar, um por um, cada 
personagem que criou ao 
longo de sua vida. Não 
será fácil, pois está tão fa-
miliarizada com alguns, 
que parecem fazer parte 
de sua essência.

Thiago Mendes

é autor do livro 
“o caminho Sagrado”, 

lançado recentemente em 
todo o BraSil.  Siga no inS-

tagram @SoldadodaPaz

Após dez anos de Lei Seca, mortes 
no trânsito caíram 45% no DF

aManda MarTiMon/ag. Bra-
sília - Após dez anos da Lei 
Seca, que instituiu regras 
mais severas para quem 
dirige alcoolizado ou sob 
efeito de outra substância 
psicoativa, as mortes no 
trânsito caíram 45,2% no 
Distrito Federal.

Em 2007 — ano ante-
rior à legislação —, foram 
467 vítimas fatais. No 
ano passado, o balanço 
indica, por ora, 256 mor-
tos. O número, de acor-
do com o Departamento 
de Trânsito (Detran-DF), 
pode mudar até a publi-
cação do anuário estatís-
tico de 2017.

A quantidade de pes-
soas feridas em aciden-
tes de trânsito também 
foi menor no período. 
Passou de 13.761 para 
9.052. Houve queda ain-
da nos acidentes — tanto 
com mortos (de 422 para 
243) quanto com feridos 
(de 10.056 para 7.731).

Para o diretor-geral 
do Detran-DF, Silvain 
Fonseca, além das mu-
danças na lei, a maior 
presença de agentes nas 
ruas refletiu na redução 
de mortes e de acidentes.

Em 2007, o órgão ti-
nha 200 agentes atuando 
nas vias de Brasília. Ago-
ra, são 430. “[Mudanças 
no Código Brasileiro de 

Trânsito] contribuíram 
muito para as ações de 
prevenção. No ano pas-
sado, tivemos quase 25 
mil multas aplicadas por 
alcoolemia”, pontua.

As autuações e mul-
tas pela mesma razão 
somaram 1.008 em 2007. 
No ano passado, 24.890. 
Isso é referente às fisca-
lizações do Detran-DF, 
da Polícia Militar e do 
Departamento de Estra-
das de Rodagem do Dis-
trito Federal (DER-DF).

Fonseca destaca que 
a importância não está 
na ampliação de multas, 
mas no que isso repre-
senta em casos que en-
volvem álcool e direção. 
Segundo ele, quanto 
mais blitze realizadas, 
mais motoristas sem 
condições para dirigir 
são retirados do trânsito 
antes que se envolvam 
em acidentes.

“O mais importante 
é sempre a prevenção, 
a presença dos agentes 
nas ruas muda o com-
portamento”, opina. 
Por isso, a filosofia ado-
tada em Brasília, pelos 
órgãos de trânsito e de 
segurança, é abordar o 
maior número possível 
de condutores.

Na capital federal, 236 
pessoas tiveram a car-
teira nacional de habi-
litação (CNH) suspensa 
em 2007 por dirigir sob 
a influência de álcool ou 
de substância psicoativa. 
Em 2009, com a Lei Seca 
em vigor desde junho de 
2008, a medida alcançou 
2.267 motoristas.

O maior número de 
suspensões ocorreu em 
2011, com 4.943. No ano 
passado, 1,8 mil motoris-
tas tiveram as carteiras 
suspensas por essa razão.

As prisões subiram de 
936 em 2008 para 1.461 
no ano seguinte. Em 
2017, 1.743 motoristas 
foram presos aos serem 
flagrados dirigindo em-
briagados. Com o endu-
recimento da legislação 
— que no ano passado 
aumentou a punição 
para os motoristas alco-
olizados que provocarem 
acidentes com vítimas — 
e a maior fiscalização nas 
vias, o comportamento 
dos brasilienses mudou.

O amigo da vez, em 
que o grupo conta com 
um motorista sóbrio 
para dar carona aos de-
mais, e o uso de outros 
meios de transporte são 
apontados pela equi-
pe do Detran-DF como 
mudanças notáveis.

O que leva a essas ati-
tudes e novos hábitos, no 
entanto, ainda é motivo 
de preocupação para o 
órgão. “É o medo de ser 
multado e de ser preso. 
Não é o medo de se en-
volver em acidente. A 
gente trabalha para que 
haja uma cultura de res-
peito, como a da faixa de 
pedestre, para que não 
beber [e dirigir] se torne 
um ato de responsabili-
dade”, afirma o diretor-
-geral do departamento.

De acordo com a atual 
legislação brasileira, ne-
nhum porcentual de em-
briaguez é permitido aos 

motoristas. As punições 
incluem multa e suspen-
são do direito de dirigir 
por 12 meses. O recolhi-
mento do documento de 
habilitação e a retenção 
do veículo ocorrem como 
medida administrativa.

As mesmas regras va-
lem para quem se negar 
a soprar o bafômetro 
ou fazer exame clínico, 
teste e perícia que com-
provem a influência de 
álcool ou outra substân-
cia psicoativa. As multas 
são dobradas em caso 
de reincidência.

Quando o índice de 
alcoolemia é igual ou su-
perior a 6 decigramas de 
álcool por litro de san-
gue ou igual ou superior 
a 0,3 miligrama de álcool 
por litro de ar alveolar, o 
condutor responde por 
crime, conforme previs-
to no artigo 306 do Códi-
go de Trânsito Brasileiro.

Nesses casos, a pena é 
de “detenção, de seis me-
ses a três anos, multa e 
suspensão ou proibição 
de se obter a permissão 
ou a habilitação para di-
rigir veículo automotor”.

Além disso, com a al-
teração do código pela 
Lei Federal nº 13.546, de 
2017, a pena para ho-
micídio culposo (sem 
intenção) no trânsito é 
reclusão, de cinco a oito 
anos. Em situações em 
que houver lesão corpo-
ral de natureza grave ou 
gravíssima, a pena pri-
vativa de liberdade ao 
motorista embriagado 
é de reclusão de dois a 
cinco anos.

Em 2007 — ano 
anterior à legislação 
—, foram 467 vítimas 
fatais. No ano 
passado, o balanço 
indica 256 mortos

COMPLEXO AYRTON SENNA

Renovação de matrículas 
da Escola de Esporte pode 
ser feita a partir de hoje

Alunos da Escola de Es-
porte, do Complexo Polies-
portivo Ayrton Senna, que 
quiserem continuar na mes-
ma turma devem renovar a 
matrícula de 19 a 29 de ju-
nho. O período será dividido 
da seguinte forma: moda-
lidades aquáticas - de 19 a 
22 de junho; modalidades 
secas - de 26 a 29 de junho.
As modalidades secas são:
n Alongamento
n Caratê
n Ginástica acrobática
n Judô
n Musculação
As aquáticas podem ser:
n Deep water
n Nado artístico
n Saltos ornamentais
n Natação

Já aqueles que deseja-
rem trocar o horário devem 
providenciar a renovação de 
25 a 27 de julho.

O pedido de mudan-
ça garante só a vaga da 
modalidade. Novas de-
mandas dependem de 
disponibilidade. Para fa-
zer a renovação, é preciso 
apresentar a carteirinha 
com, pelo menos, 75% da 
frequência das aulas e com 
a autorização do profes-
sor (carimbo e assinatura) 
e comprovante de paga-
mento da taxa semestral.

No caso de menores 
de 18 anos, somente os 
pais ou responsáveis po-
dem renovar.

Quem está matriculado 
em duas modalidades deve 

fazer as renovações ao mes-
mo tempo, no primeiro pra-
zo, com os respectivos com-
provantes de pagamento.

Após as datas indica-
das, as matrículas não 
renovadas são automati-
camente canceladas.

Caso tenha perdido 
a carteirinha, o aluno 
deve pedir a segunda via 
(depósito de R$ 10 e foto 
3×4) para seguir o proce-
dimento normal.

A taxa semestral é de R$ 
60, para pessoas de 6 a 17 
anos. Para adultos, fica em 
R$ 80. A isenção se aplica 
para estudantes da rede 
pública do Distrito Federal 
(de 5 a 17 anos), alunos das 
equipes (até 17 anos), pes-
soas com deficiência (me-
diante solicitação, com ava-
liação), maiores de 60 anos 
e hipossuficientes (autori-
zados de acordo com a lei).

O pagamento deve ser 
feito por depósito bancário 
ou transferência eletrônica, 
por estudante (identificado 
com o seu nome) e separa-
damente, por modalidade:
n Conta: Fundo de Apoio 
ao Esporte
n Banco: BRB
n Agência: 100
nConta-corrente: 012.726-2
n CNPJ: 22.879.492/0001-70

Para comprovação, 
valerá somente o recibo 
original. Agendamento e 
depósito por meio de en-
velope serão descartados.

ag. BraSília

LAZER

Deck Sul recebe estação de bicicletas 
compartilhadas para crianças

O Parque dos Pionei-
ros Cláudio Sant’Anna 
(Deck Sul) recebeu, na 
manhã deste domingo 
(17), a primeira estação 
de bicicletas comparti-
lhadas que oferece mode-
los para crianças.

A Deck Sul Kids — 
também chamada de 
Estação da Família — 
tem dois pontos, com 
dez bikes para adultos e 
dez infantis.

Segundo a Secretaria 
de Mobilidade, a ideia é, 
com uma forma de diver-
são sustentável e não po-
luente, incentivar desde 
cedo bons hábitos em re-
lação ao meio ambiente.

Presente no lança-
mento, o governador de 

Brasília, Rodrigo Rollem-
berg, disse que a novida-
de faz parte do planeja-
mento da pasta para levar 
o sistema a outras regiões 
do Distrito Federal.

“É muito agradável 
para a família vir aqui, 
para o pai, a mãe e o fi-
lho pegarem uma bici-
cleta e saírem passean-
do neste local tão bonito 
que é a orla do Lago Pa-
ranoá”, destacou.

Quem já tem cadas-
tro não precisará fazer 
um novo. No site ou no 
aplicativo do programa, é 
possível escolher entre o 
plano anual (R$ 10), men-
sal (R$ 6) ou diário (R$ 3).

Para retirar a bicicle-
ta, o interessado precisa 

baixar o aplicativo no 
próprio smartphone. A 
bicicleta para adultos 
pode ser devolvida em 
qualquer estação. Já a 
para crianças, apenas 
no Deck Sul.

Uma lista completa 
com todos os pontos 
onde há bicicletas com-
partilhadas está dis-
ponível no site do pro-
grama e no aplicativo. 
Neles também é possí-
vel checar quantas bikes 
estão desocupadas.

A estação inaugurada 
hoje faz parte do progra-
ma +Bike, lançado em 
2017. O objetivo é au-
mentar a segurança e o 
conforto de quem deseja 
usar a bicicleta para se 

deslocar com amplia-
ção das possibilidades 
para os ciclistas e com a 
construção de uma rede 
cicloviária contínua e 
integrada ao sistema de 
transporte coletivo.

Além disso, visa incen-
tivar o lazer, levar fluidez 
ao trânsito, proporcionar 
saúde e reduzir a poluição 
do meio ambiente.

Para o secretário de 
Mobilidade, Fábio Damas-
ceno, a integração com o 
transporte público e a lo-
calização foram essenciais 
para o sucesso do projeto. 
“São 150 mil viagens por 
mês. Transformamos a bi-
cicleta em transporte no 
DF”, comemorou.

mariana damaceno
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Plantão policialDANOS MORAIS E MATERIAIS

Passageira que fraturou tornozelo 
dentro de ônibus do transporte 
coletivo será indenizada

Rota JuRídica - A Rápido 
Araguaia Ltda e o Con-
sórcio da Rede Metro-
politana de Transportes 
Coletivos (Redemob Con-
sórcio Ltda) deverão pa-
gar, solidariamente, R$ 50 
mil à passageira Amanda 
de Sousa Barros. A deci-
são é do juiz Jonir Leal 
de Sousa, da 1ª Vara Cível 
da comarca de Apareci-
da de Goiânia, em razão 
dela ter fraturado torno-
zelo direito em acidente 
sofrido dentro de ônibus 
coletivo. Foram conde-
nados também a pagar 
1/3 do salário mínimo, de 
forma vitalícia, a título de 
pensão indenizatória por 
causa de sua incapacida-
de laboral.

Consta dos autos 
que, em 20 de dezembro 
de 2014, Amanda esta-
va num ônibus da Rede 
Metropolitana, que esta-
va sendo conduzido por 
um motorista da Rápido 
Araguaia Ltda, quando o 
veículo colidiu com um 
muro do Terminal Ara-
guaia, em Aparecida de 
Goiânia, momento em 
que a mulher sofreu uma 
queda que causou fratura 
do tornozelo direito.

No dia do fato, o Cor-
po de Bombeiros Militar 
foi chamado para prestar 
socorro, quando certifi-

cou a lesão corporal so-
frida pela passageira do 
transporte coletivo. Ela, 
então, foi encaminhada 
para um Hospital de Goi-
ânia, onde foi submetida 
a procedimento cirúrgi-
co e tratamento fisiotera-
pêutico e, contudo, não 
conseguiu impedir o en-
curtamento de seu mem-
bro locomotor lesado.

Com isso, a mulher 
requereu ser indeniza-
da por danos materiais 
e morais. A Rápido Ara-
guaia Ltda apresentou 
contestação, sustentan-
do inépcia da inicial por 
falta de documentos e, 
no mérito, culpa exclusi-
va da vítima, bem como 
ausência de prova do 
nexo entre o fato e os da-
nos, o não cabimento de 
dano moral ao caso, a ne-
cessidade de abatimento 
da indenização do seguro 
DPVAT. Além disso, pediu 
produção de prova pe-
ricial e a improcedência 
dos pedidos iniciais.

Já o Consórcio da Rede 
Metropolitana de Trans-
portes Coletivos, por sua 
vez, afirmou ilegitimida-
de passiva e, no mérito, 
a inexistência do alega-
do ato ilícito, ausência de 
responsabilidade, falta de 
provas de danos materiais 
ou morais, e por fim, a im-

procedência dos requeri-
mentos exordiais.

DECISÃO
O magistrado argu-

mentou que a respon-
sabilidade objetiva ficou 
comprovada por meio 
do boletim de ocorrência 
do Corpo de Bombeiros 
Militar e através do laudo 
pericial, tendo este últi-
mo concluído que a pe-
riciada sofreu fratura do 
tornozelo direito após o 
acidente. “O fornecedor 
de serviços responde, in-
dependente da existência 
de culpa, pela reparação 
dos danos causados aos 
consumidores por defei-
tos relativos à prestação 
dos serviços, bem como 
por informações insufi-
cientes ou inadequadas 
sobre sua fruição e risco”, 
explicou o juiz, com base 
no artigo 14, do Código de 
Defesa do Consumidor.

Para ele, não cabe a 
escusa de culpa das rés 
pelo fato de a autora es-
tar em pé durante o des-
locamento do veículo: o 
direito não aponta essa 
conduta como irregular, 
menos ainda ilícita. Pro-
vavelmente a passageira 
estava em pé por falta 
de vagas para sentar-se, 
haja vista ser corriquei-
ro notar no tráfego ôni-

bus superlotados.
De acordo com o ma-

gistrado, no caso em aná-
lise, além da indenização 
pelo prejuízo econômico 
causado pela deprecia-
ção laboral da passageira, 
também deve ser indeni-
zada com base no sofri-
mento físico e psicológico 
sofrido. “É imprescindí-
vel ressaltar que as lesões 
sofridas pela autora pro-
vocaram dor física, cau-
sando sofrimento do cor-
po. Causaram, ademais, 
perda de seu tempo útil, 
que também deve ser in-
denizado, consoante am-
pla e crescente corrente 
jurisprudencial”, afirmou.

Segundo o magistra-
do, as rés (empresa con-
cessionária e consórcio) 
responderão solidaria-
mente pelas obrigações 
instituídas por esta sen-
tença. Destacou ainda 
que os valores vencidos 
da pensão mensal deve-
rão ser pagos de uma só 
vez, tendo como base o 
salário mínimo vigente 
à data do efetivo paga-
mento, estando, assim, 
devidamente corrigidos 
e atualizados. Também 
as prestações vincendas 
deverão ser pagas consi-
derando o valor do salário 
mínimo vigente à data do 
efetivo pagamento.

A Rápido Araguaia Ltda e o Consórcio da Rede Metropolitana de Transportes Coletivos (Redemob 
Consórcio Ltda) deverão pagar, solidariamente, R$ 50 mil à passageira Amanda de Sousa Barros

Homem é encontrado morto 
com pés e mãos amarrados

Goiânia

Um homem foi en-
contrado morto no do-
mingo (17) com os pés e 
mãos amarrados dentro 
do Córrego Botafogo, 
no setor Crimeia Leste, 
em Goiânia(GO). A ví-
tima tinha vários cortes 
profundos pelo corpo e 
foi encontrada por um 
morador da região.

O Corpo de Bom-
beiros fez a retirada do 
corpo da água. A víti-
ma estava parcialmen-
te submersa e enrolada 

em um saco plástico. O 
homem estava usando 
calça jeans e camiseta, 
mas não tinha nenhum 
documento com ele.

O caso será investiga-
do pela Delegacia de Ho-
micídios. A assessoria de 
imprensa da corporação 
disse que o trabalho de 
identificação da vítima 
será feita pelo Instituto 
Médico Legal e que a sus-
peita é que o crime tenha 
acontecido horas antes 
do corpo ser encontrado.

Casal é preso em flagrante 
por tráfico de drogas

Caldas Novas

Uma Casal foi pre-
so pela Polícia Civil 
nesta quinta-fei-
ra(14), por tráfico de 
drogas em Caldas No-
vas(GO). Após infor-
mações de que na re-
sidência de Jhonatan 
César da Silva Ribei-
ro e Daniela Honório 
de Sousa funcionava 
uma boca de fumo, 
equipe da Policia Civil 
montou campana nas 
imediações do local, 
quando flagraram em 
frente a casa.

O autor Jhonatan re-
alizava a venda de dro-
gas a dois indivíduos 
que estavam em um ve-
ículo, momento em que 

realizaram abordagem 
e apreenderam em seu 
poder  dinheiro prove-
niente da venda, além 
de papelotes de coca-
ína. Neste instante, os 
dois indivíduos desco-
nhecidos entraram no 
veículo e fugiram.

Na residência do ca-
sal realizaram a abor-
dagem em Daniela, que 
entregou aos policiais 
mais papelotes de co-
caína os quais estavam 
em depósito. A Polícia 
apreendeu ainda di-
nheiro proveniente do 
comércio de tráfico de 
drogas no quarto do ca-
sal. O casal foi autuado 
por tráfico de drogas.

LIMINAR

Médica afastada de residência da UFG garante 
na Justiça o direito de retornar às atividades

Uma médica que 
havia sido desligada do 
programa de residência 
médica da Universidade 
Federal de Goiás (UFG), 
por suposta repetição de 
especialidade em outra 
instituição, garantiu na 
Justiça o direito de retor-
nar às atividades normais 
junto ao Hospital Alberto 
Rassi (HGG). A decisão é 
do  juiz federal Euler de 
Almeida Silva Júnior, da 
9ª Vara Federal de Goiás, 
após o advogado Sérgio 
Merola, em defesa da mé-
dica, destacar que a mo-
dalidade cursada por ela 
na outra instituição é di-
ferente da atual.

A médica participou 
de processo seletivo para 
ingresso nos programas 
de residência médica da 
Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás e foi apro-
vada em primeiro lugar 

para a especialidade de 
Neurofisiologia Clínica. A 
área possui quatro sub-
divisões reconhecidas 
pela Sociedade Brasileira 
de Neurofisiologia, sendo 
elas: eletroencefalografia 
(EEG), eletroneuromio-
grafia (ENMG), potenciais 
evocados (PE) e polisso-
nografia (PSG).

Entre março de 2017 
e fevereiro deste ano, ela 
cumpriu o programa de 
residência médica em 
Neurofisiologia Clínica da 
Faculdade de Medicina de 
Ribeirão Preto – USP (HC-
FMRP-USP), na área de 
formação de EEG e PSG. 
O advogado explica que, 
antes de terminar sua 
especialização na USP, a 
médica entrou em conta-
to com o HGG para saber 
se a residência oferecida 
no edital contemplaria 
áreas diferentes daquelas 

já feitas. “O próprio HGG 
respondeu que ela teria a 
oportunidade de escolher 
uma das especialidades 
para se aprofundar”, pon-
tuou na ação.

Sérgio Merola acres-
centa que, finalizados os 
trâmites de matrícula, 
ela iniciou seu programa 
de residência médica no 
HGG em março deste 
ano, na especialização 
de eletroneuromiografia, 
ou seja, especialidade 
diferente da que fez na 
USP. “Para sua surpresa, 
a diretora informou que a 
situação da autora estava 
irregular junto ao MEC, 
pois estava constando 
no Sistema Nacional de 
Cadastro do Residente 
(SisCNRM) que ela já ha-
via cursado aquela espe-
cialidade em 2017, e que 
devido a isso, seria feito o 
seu desligamento do pro-

grama de residência mé-
dica, com a consequente 
convocação do próximo 
da lista”, explica.

Diante disso, ela recor-
reu à Justiça e demonstrou 
o equívoco em relação aos 
programas de residência. 
Na liminar, o juiz enten-
deu, com base nas provas 
anexadas, que existe dúvi-
da razoável sobre a possi-
bilidade de se englobar as 
diferentes modalidades 
de formação profissional 
em Neurofisiologia Clí-
nica, diante da diversifi-
cação das exigências de 
aprendizado de cada uma. 
Assim, Euler de Almeida 
Silva Júnior determinou o 
imediato retorno da aluna 
ao programa, com abono 
de faltas e reposição das 
atividades perdidas, bem 
como a manutenção da 
bolsa de R$ 3.330,43.

Rota JuRídica
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Justissa: quem mantém 
“boa relação” vai longe...
Quem está entre Marcos 
Valério e o Procurador 
Antonio Fernando?
Marcos Valério, HollerbacH e cristiano 
Paz são condenados no Mensalão tucano

Eles foram condenados em primeira 
instância pelos crimes de peculato e lava-
gem de dinheiro cometidos durante cam-
panha pela reeleição de Eduardo Azeredo 
ao governo de MG, em 1998.

Marcos Valério, Ramon Hollerbach 
e Cristiano Paz foram condenados, em 
primeira instância, a 16 anos e 9 meses 
de prisão, em regime fechado, pelos cri-
mes de peculato e lavagem de dinheiro. 
A sentença foi proferida na última sex-
ta-feira (15) pela juíza Lucimeire Rocha, 
da 9ª Vara Criminal de Belo Horizonte, 
e está prevista para ser publicada nesta 
terça-feira (19). Da decisão cabe recurso.

Na Fel-lha: Alvo no inquérito dos portos 
busca aproximação com a Procuradoria

Grupo Libra, citado em investigação 
sobre Temer, contrata ex-PGR para defesa e 
tenta evitar denúncia

Um dos grupos investigados por su-
posto favorecimento no setor portuário 
montou uma estratégia para se aproximar 
da Procuradoria-Geral da República para 
evitar uma denúncia.
A família Torrealba, sócia do grupo 
Libra, do setor portuário, contratou o 
advogado Antonio Fernando de Sou-
za, ex-procurador-geral da República, 
para fazer a interlocução com a atual 
chefe da PGR, Raquel Dodge.

O Libra é investigado no inquérito 
da Polícia Federal que apura suposto 
pagamento de propina na edição de um 
decreto do setor portuário assinado por 
Michel Temer em maio de 2017.

NAVALHA
Marcos Valério operou com o íncli-

to banqueiro e Leonardo Attuch - que 
íncitou Naji Nahas a processar esses 
dois filhos da p... , o ansioso blogueiro e 
Mino Carta  e hoje se reveste de petista - 
reformado - para assumir uma empresa 
de telefonia canadense.

Os canadenses ficaram horroriza-
dos com a corrupção e a manipulação 
que regiam os negócios de telefonia 
depois da Privataria Tucana do Prínci-
pe da Privataria e foram embora.

O Conversa Afiada sempre suge-

riu... fala, Valério, fala!
Mas, ele deve ter ótimos motivos 

para não falar certas coisas... nem 
declinar certos nomes...

Antonio Fernando Souza, então Procu-
rador Geral da República, notabilizou-se 
por fazer a denuncia inicial do mensalão (o 
do PT, porque o do PSDB ele e o Presidente 
Joaquim Barbosa fizeram a gentileza de 
depositar sob o tapete da primeiríssima e 
longínqua instância de Minas Gerais).

O Dr Antonio Fernando foi quem 
cunhou a expressão “Ali Baba e os 40 
ladrões”, para deixar sutilmente im-
plícito que o Ali Babá do mensalão (o 
do PT) era o Lula...

Depois, com a utilização de pro-
videncial porta-giratória, foi advogar 
para Daniel Dantas.

Agora, se vê que advoga também para 
o grupo Libra para, segundo a Fel-lha, “se 
aproximar” da Procuradoria geral da Re-
pública, porque, segundo ainda a Fel-lha, 
tem “boa relação” com a Procuradora 
geral, Dra Raquel Dodge e os principais 
assessores dela no caso: Raquel Branqui-
nho, José Alfredo e Alexandre Espinosa.

Trata-se, como se vê, de uma inco-
mensurável esculhambação: a Justissa 
da “boa relação”!

A Libra e a Santos Brasil do ínclito 
banqueiro foram protagonistas do 
que se convencionou chamar de “MP 
do Porcos” - essa mesma que agora vai 
levar o presidente ladrão para a cadeia, 
no dia 1º. de janeiro de 2019.

Mas, e o ínclito banqueiro?
Que não aparece na reportagem 

do G1 sobre o Marcos Valério, nem na 
Fel-lha sobre do Dr Antonio Fernando?

Ora, ora, amigo navegante... Da-
niel Dantas não vem ao caso.

Há muito tempo!
Nem quando o jornal nacional de-

monstrou de forma inequívoca que ele 
subornou um agente federal  e, ainda 
assim, mereceu, num espaço de 48 ho-
ras, dois HCs Canguru do Ministrário 
Gilmar Mendes!

n Paulo Henrique Amorim
@Conversa.Afiada.Oficial

@ConversaAfiada

Conversa Afiada

n Maria Reis

Corte

mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos  
1. Nesta terça, 19, a Faculdade Estácio realiza 

o 5° Estácio Fashion Design - A Saga do Algodão. 
Em cena: o universo da moda, com exposição 
de trabalhos, performances e bate-papos, com a 
presença do estilista Walério Araújo, de Fiandei-
ras de Hidrolândia, e representantes de associa-
ções. A entrada é gratuita.

2. Organizado por estudantes do curso de De-
sign de Moda sob a coordenação dos professores 
Suely Calafiori e Edinaldo Alves, uma mesa redonda 
com o tema: Moda, Sustentabilidade, Algodão, Ar-
tesanato e Cultura, faz parte do evento, que será no 
Clube de Costura, no Mega Moda Shopping.

Lançamento no You Tube e palestra
Logo mais, às 19 horas, no Castro´s Park Hotel, 

a premiada comunicadora, Devi Tutis, reconhecida 
conferencista e escritora cristã da América do Norte, 
ministra a palestra “Experiência da Mesa: o segredo 
para criar relacionamentos mais profundos”,  durante 
lançamento no You Tube, do canal Amor em Família, 
da empresária Surama Bittencourt, que vai abordar 
temas sobre família, no novo meio de comunicação.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
Para queimaduras do 
sol, adicione uma xícara 
de vinagre de maçã a 
um banho quente para 
aliviar a dor e reduzir a 
vermelhidão.

n CARNAVAL FORA 
DE EPOCA 
Está confirmado, o 
Carnagyn está de 
volta, no comando do 
cantor Bell Marques, 
ex-vocalista da 
banda Chiclete com 
Banana, nos dias 29 
e 30 de setembro, no 
Estacionamento do 
Estádio Serra Dourada.

n RAZÃO DE CLIENTE 
O empresário e 
consultor Anderson 
Olímpio, coach pelo 
Behavioral Coaching 
Institute, pilota palestra, 
hoje, promovida pelo 
Sinat Goiás, sobre 
vendas, com o tema 
“Criando sua Máquina 
de Vendas”, às 19 
horas, no auditório da 
Fecomércio Goiás, no 
Setor Marista.

n MERCADO 
IMOBILIÁRIO 
O advogado Arthur Rios 
Junior vai falar sobre 
planejamento tributário 
na venda e locação de 
imóveis, na palestra 
aberta ao público  
nesta terça-feira (19), 
às 19 horas, na sede 
da Brasil Brokers 
Tropical Imóveis 

 L
is

 L
op

es

CACIFADO 
O empresário Rafael Dâmaso, dono do Casaretto, 
recebeu o ator Antônio Fagundes acompanhado 
da esposa Alexandra Martins, a ex- mulher 
Mara Carvalho e o filho Bruno Fagundes, mais o 
elenco da peça Baixa Terapia, para jantarem no 
restaurante, na quinta-feira, passada

EM BOA COMPANHIA 
A servidora pública, 
Miriam Silva recebeu 
em sua bela residência 
um grupo de amigos, 
para brindar com ela, 
mais um ano de vida, 
no sábado, 16. Rolou 
um festival de comida 
típica junina, regado 
com cerveja, quentão e 
vinho para aquecer um 
frio agradável. No mais, 
a aniversariante-anfitriã 
recebeu nota dez pela atenção aos seus convidados

Bruno Pires

MÃE E FILHA 
Executiva Belkis Lucas 
recebe cumprimentos, 
hoje, 19 de junho, por 
conta de mais um 
aniversário natalício. Na 
foto com ela, sua filha, a 
modelo e acadêmica de 
Direito, na PUC, Sophia 
Lucas Bretas, que já 
está acontecendo nas 
principais passarelas 
de moda de Goiânia. 
Em tempo: Sophia 
comemorou idade nova, 
no dia 24 de maio

Maria Reis

Caseratto
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Edu Guedes afirma: 
“O bonito tem que ter três 
vezes mais conteúdo”

Há anos na frente de 
programas culinários, Edu 
Guedes, 44, falou que ele 
precisou enfrentar algu-
mas dificuldades para pro-
var o seu talento e ter o 
trabalho dele reconhecido 
dentro e fora da telinha.

“Ninguém fica na te-
levisão por 24 anos por 
ser apenas bonito. Mas 
eu posso dizer que no 
começo da minha car-
reira isso atrapalhou um 
pouco. Eu era muito 
novo e diziam: ‘Ah, o Edu 
está na TV e recebe 3 
mil cartas por mês’. En-
tão, o bonito tem que ter 
três vezes mais conteú-
do, senão ele fica taxa-

do“, disse o apresenta-
dor que segue com uma 
atração fixa na Rede TV!.

“Graças a Deus, hoje 
sou reconhecido pelo 
meu trabalho e tudo o 
que eu faço tem retorno. 

Não me apego a rótulos”, 
declarou Edu Guedes que 
já trabalhou na Gazeta e 
Record antes de assinar 
com a sua atual emissora 
na qual comanda o “Edu 
Guedes e Você”.

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco

n SugeStão de notaS: leoarru@gmail.com  n WatSapp: (62) 98438-2554 n inStagram: @leonardoarruda

Make
No dia 11 de junho o Instituto Pro 
Makeup e Hair recebeu no hotel 
K mais de 200 maquiadores para 
Workshop com o renomado Internacional Beauty Make Ederson Oliveira que esteve 
em Goiânia pela primeira vez. Na foto os sócios com o Maquiador. Maria Eduarda 
Pacheco,Aline Fernandes, Ederson Oliveira ,Paulo Junior, João Paulo dos Santos 

Aprimorando 
Marcelo Alves, 
pioneiro em es-
tética masculina, 
há 9 anos e pro-
prietário da Depil 
Master Depila-
ção Masculina, 
participa de 17 a 
19 de junho, de 
vários cursos na 
área de estética 
na Fegobel ,Fei-
ra &  Congres-
sos Professional

Parabéns
Os advogados 
Jackson Willian 
e Gadi Beloti 
Comemoraram 
o sexto aniver-
sário de sua 
caçulinha Júlia 
Beloti ao lado 
de sua primo-
gênita Beatriz 
Beloti em uma 
linda festa re-
servada a fami-
liares e amigos. 

Lançamento
As empresárias Fernanda Seixas e Renata Maêve, fran-
queadas da Casa X em Goiânia, apresentarão novo 
shows e personagens vivos do espaço de eventos, ao 
lado da empresária Marcella Mattos que lançará deco-
ração exclusiva da sereia “Ariel” (assinada pela “Forma 
Festa Kids). O evento acontecerá na noite desta quinta-
-feira, dia 21 de Junho,  após de 19h30min, no aniversário 
de 6 anos da Valentina (filha da Renata Maêve).  Daniel 
Guedes (Diretor da rede “Casa X”) e Beatriz Semenzato 
(gerente de marketing da holding das franquias) confirma-
ram presença na festa que também terá lançamento de 
novo cardápio “Lua de Cristal” (desenvolvido pela Con-
sultoria Qualité), e show da Xuxinha, Guto e Txutxucão.

Estrelas
O ator Antônio Fagundes jantou no 
Caseratto, na última quinta-feira, 14 
de junho. O ator esteve em Goiânia 
com a peça “Baixa Terapia” e esteve 
no restaurante acompanhado da es-
posa Alexandra Martins, a ex- mu-
lher Mara carvalho e o filho Bruno 
Fagundes e todo o elenco da peça.

Música 
com sabor
O Chef Pe-
dro Ernesto e 
a empresária 
Flaviana Lou-
reiro realizam 
a terceira edi-
ção do Música 

com Sabor, programado para o dia 1º de 
julho, a partir das 12h, a ser realizado no Sa-
bor de Vida Eventos, localizado no Jardim 
Goiás. O evento terá a tradicional feijoada 
do chef Pedro Ernesto, que será embala-
da com show da cantora Polyanna Pim-
pão, acompanhada de sua banda e levará 
grandes sucessos do samba e da MPB e 
com seu jeito animado e irreverente, pro-
mete uma tarde de muita dança e alegria.

Micareta Goiana
O Carnagyn está de volta 
na sua 2° edição trazendo 
muitas novidades e boas 
lembranças, nos dias 29 
e 30 de setembro, no Es-
tacionamento do Estádio 
Serra Dourada. Quem 
comandará a festa este 
ano será o cantor Bell Mar-

ques, ex-vocalista da banda Chiclete com 
Banana. Na sua 2ª edição, o Carnagyn irá 
resgatar o sucesso das grandes micaretas da 
qual Goiânia já foi palco e trará também uma 
mega estrutura, transformando mais uma vez 
a cidade na capital do entretenimento e da 
alegria: com trio elétrico, circuito, corredor, 
praça da folia, bares, banheiros e tudo mais 
para fazer destes dias uma folia inesquecível.

O ator Cauã Reymond, 
38, conversou há alguns 
dias com o site “Observa-
tório da Televisão” e abriu 
o jogo sobre o seu traba-
lho na telinha. Segundo o 
galã, ele não contou com 
o apoio de ninguém para 
conquistar o seu espaço 
no mundo artístico.

“Já são muitos anos, 
né? Esse não era o meu 
ofício. Eu estou aqui por 
mérito. Não fui apadrinha-
do, não tinha ninguém da 
minha família, não sou filho 
de ninguém, eu trabalhei 

muito, e continuo traba-
lhando para crescer”, ga-
rantiu o famoso.

Cauã também disse que 
ficou chateado há alguns 
meses com as notícias so-
bre sua reprovação no teste 
para viver o personagem 

Beto Falcão, protagonista 
da novela “Segundo Sol”. 
“Foi do UOL [Notícias da 
TV], que saiu essa maldade 
que eu não sabia rebolar. 
Poucas vezes eu fico cha-
teado, e dessa vez, eu fi-
quei”, desabafou ele.

Cauã Reymond garante: “Não 
fui apadrinhado, estou aqui por mérito”

Família real britânica terá 
seu primeiro casamento gay

O lorde Ivar Mountbat-
ten, primo da rainha Eliza-
beth II, vai se casar com o 
diretor de serviços aéreos 
James Coyle em uma ca-
pela privada em Devon, 
na Inglaterra, marcando o 
primeiro casamento gay 
da história da família real 
britânica. A cerimônia deve 
ocorrer em setembro. 

Ivar se assumiu gay em 
2016, anos depois de ter se 
divorciado de Penny. “É um 
casamento muito moder-
no. Não houve um pedido, 
apenas a aceitação desse 

grande amor”, disse ele.
Inclusive, é Penny que 

vai levar Ivar ao altar, uma 
ideia que, segundo ela, foi 
dada pelos filhos do ex-ca-
sal: Ella, de 22 anos, Alix, de 
20, e Luli, de 15 anos. “Me 
deixa bem emocionado. Eu 
estou muito tocada”, disse 
Penny ao receber o convite 
para levá-lo ao altar.

“Ivar está muito tranquilo 
agora, ele é muito mais legal. 
Ele provavelmente não sabia 
que, ao esconder sua sexu-
alidade, ele estava se ator-
mentando. Agora que ele 

se assumiu, é uma pessoa 
completamente diferente. 
Todo mundo diz que nunca 
o viu mais feliz”, falou Penny.

A cerimônia será dis-
creta, apenas para alguns 
familiares e amigos próxi-
mos. “Nós não vamos cor-
tar um bolo, não vamos ter 
uma valsa”, disse.
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n HD Hércules Dias
blog: www.herculesdias.com.br

“A arte de vencer se 
aprende nas derrotas.”

Simon Bolívar

Há 48 anos, a griffe do colunismo

HD -  #agriffedocolunismo #jornalistarioverdense #odefensordopovo

Talento
A habilidade de Amyr Klink para velejar e atuar sob condições adversas 
também rende a ele, o talento para contar boas histórias. Uma mostra deste 
talento poderá ser conferida na Vitrine do Conhecimento, dia 25 de junho, às 
19h30, no Deck Parking Sul 1 do Flamboyant Shopping Center.   
 
Conquistas
De forma interativa, didática e verdadeira, o velejador irá expor o tema 
“Autoliderança e protagonismo com a vida”, a partir de lições e experiências 
conquistadas ao longo de inúmeras travessias pelos oceanos. 

Comandante
Amyr foi comandante em 22 expedições para a Antártica em barcos 
projetados e construídos no Brasil. Logo, esteve à frente de algumas 
façanhas só por ele realizadas, incluindo mais de 2.500 palestras em 13 
países e autoria de seis best sellers, que relatam os desafios e conquistas 
das quais ele tirou inúmeros aprendizados.

Comemoração
Nos dias 26, 27 e 30 de setembro, a PAULUS Livraria de Goiânia vai 
comemorar seu 40º aniversário. 

Celebraçôes
Na terça-feira, 26,  será realizada uma Missa em Ação de Graças, presidida 
por Dom Moacir Silva Arantes, bispo auxiliar da Arquidiocese de Goiânia. 
Em seguida,  um coffee break com apresentações musicais.

DISTRITO FEDERAL

Brasília Junina 2018 
começa por Ceilândia
Praça do Trabalhador foi palco do circuito, que teve início na sexta (15) 
e segue até 29 de julho em mais seis localidades do DF e da Ride

Mariana DaMaceno/ag. 
Brasília - Ceilândia foi 
a primeira região ad-
ministrativa a receber o 
Brasília Junina de 2018. 
O circuito, que ocupou 
a Praça do Trabalhador 
desde sexta-feira (15), 
despediu-se da cidade 
no domingo (17).

Segundo a organiza-
ção, com o público de 
hoje, 6 mil pessoas pas-
saram pelo festejo, que 
contou com 25 quadri-
lhas, show de forró e re-
pente com artistas locais.

O governador de Bra-
sília, Rodrigo Rollem-
berg, assistiu às apre-
sentações desta noite.

Neste ano, a progra-
mação passará ainda 
por outras seis locali-

dades: Águas Lindas de 
Goiás, Paranoá, Samam-
baia, São Sebastião, So-
bradinho e Taguatinga.

Em cada uma delas, 
como em Ceilândia, será 
montada a Arena Bra-
sília Junina. A estrutura 
abriga área para núme-
ros de dança e música, 
praça de alimentação 
com comidas típicas e 
espaço para expositores 
de artesanato.

A terceira edição con-
templa 40 quadrilhas ju-
ninas, 15 trios de forró e 
apoio aos festejos juni-
nos tradicionais de Bra-
sília e da Região Integra-
da de Desenvolvimento 
do DF e Entorno (Ride).

Além disso, o circui-
to inclui a 56ª festa do 

Boi de Seu Teodoro. A 
tradicional atração será 
em 23 de junho, em So-
bradinho, na Quadra 15, 
Área Especial 2.

Ao todo, segundo a 
Secretaria de Cultura, o 
investimento público no 
Brasília Junina de 2018 
soma R$ 1,8 milhão.

Pela primeira vez, 
o evento é organizado 
em conjunto com uma 
organização da socie-
dade civil, a Associação 
Imaginário Cultural, se-
lecionada por meio de 
chamamento público.

A medida segue as di-
retrizes do Marco Regula-
tório das Organizações da 
Sociedade Civil e os prin-
cípios da Lei Orgânica da 
Cultura do DF (LOC).

Juntos na Rússia
A promoção “Juntos 
na Rússia com seu 
Cartão Sicredi Visa” 
premiou milhares de 
associados em todo 
Brasil. A campanha, que 
durou quatro meses, 
sorteou oito pessoas 
com pacotes de viagem 
com tudo pago para 
assistir a um jogo da 
Copa do Mundo da FIFA 
da Rússia, com direito 
a um acompanhante. 
Um oferecimento Visa.
Um associado de 
cooperativas da Central 
Sicredi Brasil Central 
foi premiado com um 

pacote de viagem para acompanhar a um jogo da Copa do Mundo da FIFA. 
Sancler Vicente Marques Neto (na foto a laldo  do conceituado presidente da 
Sicredi Cerrado GO, Zeir Ascari), associado da Sicredi Cerrado GO vai embarcou 
para a Rússia , com todos os custos pagos pelo Sicredi e pela Visa.

Elas
 Liliane Chuhay, Claudinha 
Oliveira, Chris Maia e 
Cleria Pimenta marcaram 
presença sábado a noite 
na belíssima festa Nat in 
Vegas,  na Mansão Cristal.

O grupo Se Bobiá a Gente Pimba foi uma das 25 quadrilhas que se apresentaram 
no Brasília Junina em Ceilândia

Pedro Ventura/Ag. Brasília
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Municípios em Pauta

Na sexta e sábado dos Nos dias 08 (sexta) e 09 (sábado), aconteceu na 
Fazenda Buriti de propriedade do Sr. Valdeci, mais um mutirão realizado pela 
Comafir que teve como parceiros a Prefeitura Municipal de Iporá, Instituto Fe-
deral Goiano, Rotary Club e outros. A Comafir vem realizando vários mutirões 
com seus associados, visando atender necessidades emergenciais e de suporte 
rápido. Participam do evento, convidados e membros da Cooperativa. O evento 
tem duas finalidades, uma de realizar serviços e resolver a demanda de cada 
um que se dispõe a fazer estes mutirões, a outra é uma forma de confraterniza-
ção entre os participantes. O Prefeito Naçoitan Leite é um incentivador de ações 
e parabeniza todos que de forma direta ou indiretamente tem contribuído para 
a realização do evento, se colocando a disposição para novos projetos.

Mais uma grande conquista para a área da saúde em Anápolis. Foi entregue na 
sexta-feira, 15, a mais aguardada unidade de saúde da região Norte do município, a 
Unidade Básica de Saúde, do Parque Iracema. O espaço, que deveria ter sido entregue 
em agosto de 2015, na gestão anterior, beneficiará uma população estimada de quase 
15 mil pessoas. Como a área de cobertura será ampliada, consequentemente haverá a 
diminuição do número de pacientes que estavam procurando atendimento nas redes 
de urgência e emergência, principalmente no Cais Jardim Progresso. O presidente da 
Câmara Municipal de Anápolis, vereador Amilton Filho, afirmou que a nova unidade 
será uma referência na residência médica e parabenizou a atual gestão por concluir 
este serviço tão rapidamente. “A saúde de Anápolis está muito além de outras grandes 
cidades do Brasil. Isso graças ao empenho da nossa equipe, que tem trabalhado diu-
turnamente para oferecer o melhor”, concluiu o prefeito Roberto Naves.

IPORÁ     
Prefeitura apoia iniciativa na realização de Mutirões

ANÁPOLIS
Prefeitura inaugura unidade do Parque Iracema

Pelo décimo ano consecutivo, a Pre-
feitura de Goiânia realiza a campanha 
Pipa sem Cerol. O lançamento da ação 
será nesta terça-feira, 19, às 9h, na Praça 
Independência, no Jardim Bela Vista, com 
uma programação que inclui contação de 
histórias, brinquedos cantados, slackline, 
pula-pula, escorregador e atividades re-
creativas. De acordo com o comandante 
da Guarda Civil Metropolitana (GCM), 
José Eulálio Vieira, o objetivo é conscien-

tizar e coibir essa prática por meio de 
abordagens e programas educacionais. “A 
campanha busca essa proximidade com 
as pessoas, visando orientar para os peri-
gos do uso do cerol, que pode prejudicar 
muita gente, inclusive levando à morte”. 
Além da GCM, a campanha tem o apoio 
das secretarias de Educação e Esporte 
(SME) e Turismo, Eventos e Lazer (Agetul), 
além de empresas parceiras como o Brin-
quedo de Papel e o Refreskant.

GOIÂNIA  
Prefeitura lança campanha Pipa sem Cerol 2018

No último fim de semana foi realizada em 
Edéia e em São Simão a quarta microrregional 
dos Jogos Abertos. A 16ª edição começou em 
maio e segue até setembro. Os municípios estão 
agora na disputa das etapas microrregionais.  De-
pois serão realizadas as regionais e a fase estadual. 
A fase microrregional é classificatória; a regional 
abrange os classificados e a estadual é a grande 
final. Os Jogos reúnem atletas e paratletas a partir 
de 16 anos, sem limite de idade. São cerca de 150 
municípios goianos, com aproximadamente 
cinco mil atletas competindo em todas as etapas. 
Os Jogos Abertos são realizados pela Superinten-
dência Executiva de Esporte e Lazer, através da 
Secretaria de Educação, Cultura e Esporte da Se-
cretaria de Estado de Educação, Cultura e Esporte 

EDÉIA 
Definidos os classificados 
de quatro regionais dos Jogos Abertos

O prefeito Zé Antônio, acompanha-
do do governador José Eliton e demais 
autoridades políticas locais, estaduais e 
regionais, juntamente com diretores da 
Universidade Estadual de Goiás (UEG), 
participaram na sexta-feira, 15, da sole-
nidade que foi divulgada a data do pri-
meiro vestibular do curso de medicina 
na Cidade. O evento aconteceu às 15 
horas, no Auditório da UEG. Itumbiara 
ganha destaque em todo o Estado pela 
grande quantidade de obras que vem 
sendo executadas no Município pela 

atual administração. Os investimen-
tos não param em diversos setores. O 
curso de Medicina gratuito que será 
oferecido pela UEG no Município 
foi uma importante conquista do 
prefeito Zé Antônio, que promete 
revolucionar ainda mais a saúde e a 
educação superior na Cidade, tor-
nando-a pólo universitário. Neste 
ano, Itumbiara ganhou também o 
curso de Medicina ofertado pela Ime-
pac, instituição privada de Araguari, 
cujas aulas já estão acontecendo.

ITUMBIARA  
Prefeito e Governador anunciam data do vestibular

Em cumprimento à recomenda-
ção do Ministério da Saúde, desde 
segunda-feira, 18, enquanto houver 
doses disponíveis, a vacinação contra 
a gripe Influenza-A vai ser estendida a 
crianças de 5 a 9 anos e adultos na fai-
xa etária entre 50 e 59 anos. A vacina é 
gratuita e está disponível em todas as 
Unidades Básicas de Saúde (UBS), de 
segunda a sexta-feira, no horário das 
07h30min às 16h30min. A informação 
foi confirmada pelo Núcleo de Vigi-

lância Epidemiológica, da Secretaria 
Municipal de Saúde. Em Jataí, até o 
dia 14 de junho, foram administra-
das 23.601 doses de vacina contra o 
Iinfluenza-A, incluindo os portadores 
de comorbidades, população privada 
de liberdade e funcionários do siste-
ma prisional, totalizando 97,16% de 
percentual de cobertura vacinal. Dos 
grupos prioritários, apenas crianças e 
gestantes não atingiram a cobertura 
preconizada de 90%.

PORANGATU 
Entrega de cestas básicas em parceria com FNG

FORMOSA 
Prefeitura de Formosa inicia construção de galeria de água pluvial

O Governo de Formosa está construin-
do uma galeria de água pluvial, próximo 
ao Magônia, com o objetivo de evitar 
enchentes em áreas de acúmulo de água 
e organizar a vazão nas proximidades. A 
medida do governo do prefeito Ernesto 
Roller contribui diretamente para a pre-
servação do meio ambiente, já que, no 
Brasil, segundo o IBGE, dos 69,2 milhões 
de domicílios existentes no país em 2016, 
65,9% contavam com rede de coleta de 
esgoto. Isso significa que um em cada 
três domicílios não tinha escoamento por 

rede geral, pluvial ou fossa ligada à rede. 
“O investimento busca atender uma an-
tiga reivindicação e ampliar o sistema de 
drenagem pluvial do município, que exer-
ce um papel essencial para dar segurança 
e melhorar a qualidade de vida da popu-
lação”, explica o prefeito Ernesto Roller. 
A impermeabilização dos solos em áreas 
urbanas deve andar junto de projetos de 
galerias de águas pluviais. Isso porque o 
asfalto é rapidamente deteriorado quan-
do as águas das chuvas correm por sobre 
ele cotidianamente.

(Seduce) em parceria com os muni-
cípios. No futsal, o carioca Marcelo 
Pereira, 45 anos veio para Goiás no 
anos 90, gostou tanto da cidade que 
ficou. Hoje, 21 anos depois, trabalha 
como auxiliar de serviços gerais na 
prefeitura e joga futsal.

JATAÍ
Ampliada campanha de vacinação de crianças e idosos

A Secretaria de Assistência Social 
em parceria com a FNG - Faculdade do 
Norte Goiano, realizou a entrega de 100 
cestas básicas para famílias carentes. As 
cestas contêm alimentos básicos, como 
feijão, arroz, óleo, macarrão, açúcar e 
outros. Essas cestas foram adquiridas 
através de uma ação realizada pela FNG, 
o trote solidário, onde os alunos arre-
cadam alimentos entre os acadêmicos 

da instituição e a comunidade em geral 
para serem distribuídas em Unidades 
Assistenciais da região de Porangatu e 
Região. Os alunos do curso de farmácia 
e enfermagem fizeram atendimentos 
básicos como aferição de pressão e teste 
de glicemia. Os presentes foram contem-
plados com um delicioso café da manhã 
preparado com muto carinho pela equi-
pe da assistência social.
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Economia

Tito confessa para Ga-
roto que está mexido com 
a adoção do rapaz por 
Heitor. Márcio desconfia 
do envolvimento de Rafael 
com Gabriela. Getúlio pede 
Lorraine em casamento. 
Gabriela repreende Már-
cio por provocá-la em sala 
de aula. Garoto conhece o 
produtor musical Davi Cas-

tell. Gabriela hesita em via-
jar para a premiação e co-
menta com Brigitte. Aloísio 
e Garoto se reencontram. 
Brigitte incentiva Gabriela a 
não desistir da viagem. Isa-
dora e Getúlio comemoram 
o golpe em Lorraine. Aloísio 
pede perdão a Garoto e im-
plora para que o filho volte 
para casa. 

Malhação “Vidas Brasileiras”

Orgulho e Paixão

As Aventuras de Poliana

Deus Salve o Rei

Segundo Sol

resumo de novelas

Julieta conta a Elisabeta 
sobre sua vida com Osório 
e afirma não ter sido uma 
boa mãe para Camilo. 
Brandão pede que Jose-
phine lhe explique seu de-
saparecimento. Elisabeta 
se comove com a história 
da vida de Julieta. Jose-
phine pede que Brandão 
mantenha seu retorno em 
segredo. Rômulo pede 

que Cecília se afaste de 
Fani. Agatha questiona 
Brandão sobre a mulher 
misteriosa que ele instalou 
no hotel. Ernesto visita Ni-
coletta. Elisabeta comenta 
com Darcy sobre o segre-
do de Julieta. Julieta bei-
ja Aurélio. Ernesto insiste 
para que Ema desista de 
seu casamento arranjado 
com Edmundo. 

Afonso diz a Gregório que 
é seu dever resgatar Cata-
rina. Aires entra na casa de 
Enoque à procura de Au-
gusto, sem saber que o rei 
foi escondido no porão por 
Héber. Lucrécia percebe 
que Rodolfo está plane-
jando algo. Delano conta a 
Afonso que Catarina está 

presa na masmorra. Amália 
tenta convencer Afonso a 
não ir à Lastrilha. Otávio 
pede a Aires que chame o 
Patriarca da Fé para casá-
lo com Catarina. Amália 
fica preocupada quando 
Gregório lhe diz que seria 
importante para Montemor 
que Afonso se casasse.

A fotografia foi vendi-
da para Luísa. Raquel diz 
que sabe que o perfil na 
rede social misterioso é de 
Guilherme. O rapaz acaba 
confessando. Débora diz 
para Filipa que as duas 
devem se unir para não 
deixar Poliana a vontade 
na escola. João espia Po-

liana na aula de música. 
A menina desafina no vo-
calize. João canta junto 
e deixa os alunos assus-
tados com a voz miste-
riosa. Os alunos da sala 
de Poliana precisam fazer 
um trabalho sobre o antigo 
Egito. João assusta Filipa 
com uma falsa aranha. 

Manuela maldiz Lu-
zia para Cacau, que fica 
arrasada. Ionan afirma a 
Doralice que só voltará a 
ficar com ela quando pu-
der voltar para casa. Íca-
ro desabafa com Laure-
ta, que descobre sobre o 
namoro de Rosa e Valen-
tim. Luzia sofre quando 
Manuela afirma que jamais 
perdoará sua mãe. Remy 
insinua que Valentim não 
deve levar seu compro-
misso com Rosa a sério. 
Beto garante a Dodô que 

reencontrará Luzia. Luzia 
sofre com a rejeição de 
Manuela, e Groa consola 
a amiga. Laureta convi-
da Ícaro para morar em 
sua casa. Laureta acon-
selha Karola a aceitar o 
namoro de Valentim com 
Rosa, para se aproximar 
do filho. Naná afirma a 
Doralice que Ionan é um 
marido fiel. Dodô recebe 
uma ligação misteriosa 
e Remy percebe. Beto 
conhece o casarão em que 
Valentim mora. 

O casal de idosos estavam 
completando 80 anos de casados, 

ai a velha acordou às 3:00 da 
madrugada, tomou uma dose de pinga e disse 
pro marido veio hoje estamos completando 80 
anos de casados tu não quer q eu vá no terreiro 
matar um porco, um carneiro, um marreco... E o 
velho disse: não velha os bicho não tem culpa.

TEIXEIRA MENDES CONTA

INGREDIENTES
MASSA:
200 g de biscoito 
de maisena
125 g de manteiga 
derretida
RECHEIO:
500 g de chocolate 
branco
50 g de manteiga 
sem sal
350 g de creme 
de leite fresco
suco de 1 limão 
(opcional)
COBERTURA:
90 g de açúcar
250 ml de água

500 g de morangos

MODO DE PREPARO
MASSA:
Passe o biscoito 
de maisena em um 
processador até formar 
uma farofa
Transfira o conteúdo para 
um recipiente e adicione 
a manteiga derretida, 
amassando com 
as mãos até dar liga
Depois despeje o 
conteúdo em uma forma 
de fundo removível e vá 
pressionando com as 
pontas dos dedos, até 

cobrir todo o fundo 
da forma
Leve ao forno (150º C) 
por 10 minutos, deixe 
esfriar e reserve
RECHEIO:
Pique o chocolate 
branco, adicione a 
manteiga e derreta em 
banho-maria
Adicione o creme de 
leite, misturando sempre 
até formar uma mistura 
homogênea
Com a mistura ainda em 
banho-maria, adicione 
o suco de limão, 
mexendo mais

Despeje todo o conteúdo 
sobre a massa e leve à 
geladeira por duas horas
COBERTURA:
Em uma panela, adicione 
o açúcar, os morangos 
e a água, mantendo 
o fogo baixo 
e misturando sempre
Deixe reduzir até chegar a 
um ponto um pouco mais 
líquido que uma geleia
Apague o fogo e deixe 
esfriar um pouco
Em seguida, espalhe 
a cobertura sobre 
toda a torta e leve 
novamente à geladeira

TORTA DE CHOCOLATE BRANCO COM CALDA DE MORANGO

GASTRONOMIA

O Bellator anunciou 
oficialmente a data da 
estrei

Leia o Jornal 
Gazeta do Estado
gazetadoestado.com.br
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RUSSIA 2018

Dimas Ferreira - Bastante ba-
dalado sob o comando de 
Tite, e pela equipe de jorna-
lismo da TV Globo, o Brasil 
não passou de um empate 
por 1 a 1 com a Suíça em 
sua estreia na Copa do Mun-
do da Rússia. Quem não 
se lembra do famoso “fala 
muito, fala muito do Tite?” 
A ordem, desde ontem, do-
mingo, 17 de junho, após o 
vergonhoso empate com a 
considerada galinha morta 
da Suíça, por uma grande 
maioria de jornalistas que se 
encontram na Rússia ou es-
tão a serviço dos poderosos 
da comunicação do Brasil, o 
grupo de criadores de ídolos 
da TV Globo que se acham 
superiores a qualquer outro 
jornalística que não perten-
ça á família Roberto Mari-
nho é que os jogadores que 
passavam pela zona mista 
para o contato com a im-
prensa que falasse pouco.

A explicação é simples. 
Tite está só. A Seleção tam-
bém. Se uma copa se ga-
nha nos bastidores, como 
me disse uma vez um ami-
go, hoje presidente de uma 
equipe profissional do Dis-
trito Federal, o hexa corre 
risco. Não é preciso elaborar 
teoria da conspiração. Se o 
presidente banido da CBF 
não viajava, o atual, o co-
ronel Nunes, está na Rússia 
colecionando lambanças. 
Votou no Marrocos na elei-
ção da para a escolha da 
sede da Copa do Mundo de 
2026. A recomendação da 
CBF, selada com as outras 
nove entidades vinculadas 
à Conmebol, era para votar 
no México, país do árbitro 
do jogo de ontem, Estados 
Unidos e Canadá. O mes-
mo coronel Nunes andou 
dizendo que a Fifa deveria 
mandar preparar a taça para 
o Brasil, que será hexa. 

Tite jamais vai dizer isso 
publicamente, óbvio, mas 
pensa daquele jeito: se não 
vai ajudar, pra que atrapa-
lhar? Enquanto o Brasil está 
sem representatividade nos 
bastidores, todos os presi-
dentes das 26 federações do 
Brasil e do Distrito Federal, 
estavam ontem na Arena 
Rostov. Chegaram pela ma-
nhã em um voo fretado. Al-
moçaram em um restaurante 
próximo da Fan Fest. Riam, se 
divertiam sentados à mesa, 
esperando o transporte que 
os levaria ao estádio. 

Enquanto isso, Tite pisa 
em ovos. Não que divididas 
com a Fifa. Muito menos 
com os árbitros. O coronel 
Nunes queimou o Brasil nos 
bastidores. A informação é 
de que um dia conseguiu 
efeito suspensivo para o 
nosso ponteiro direito Mané 
Garrincha jogar a final da 
Copa do Mundo de 1962, 
precisará jogar muita bola 
para conquistar o hexacam-
peonato na Rússia. Tite e os 
jogadores já perceberam.

Precisa que alguém escla-
reça a Neymar o poder que 
tem a língua dele. Falando 
pelo Wap com um amigo jor-
nalista que estava na zona 
mista, ele disse que pergun-
tou a Neymar se ele achou 
falta em Miranda, ele respon-
deu olhando nos olhos do 
amigo com a cara de que, se 
pudesse, falaria o que esta-
va sentindo. Mesmo assim, 
alfinetou: “Achei falta”. Se 
eles não fizeram os gols su-
ficientes para vencer a Suíça, 
é problema dos jogadores do 
Brasil. Problemas deles e de 
Tite. Como se não bastasse 
ser o técnico, precisa ter jogo 
de cintura de cartola. 

Antes de reclamar, com 
razão, do árbitro mexicano 
César Ramos, o povo brasilei-
ro precisa lembrar-se de dois 
nomes de juízes que deram 
um senhor empurrão para 
que a Seleção estreasse com 
vitória em Copas do Mundo. 
Em 2002, o sul-coreano Kim 
Young Yoo marcou um pê-
nalti em Luizão numa falta 
fora da área. Há quatro anos, 
dentro de casa, o japonês Yui-
chi Nishimura facilitou a vida 

dos anfitriões ao marcar um 
pênalti polêmico em Fred e 
colaborou com a virada por 
3 X 1, na Arena Corinthians.

Resumindo: o Brasil 
consumiu toda a franquia 
em estreias. Exigir recarga 
automática na abertura da 
Copa da Rússia, ainda mais 
enfraquecido politicamen-
te nos bastidores da Fifa, 
chega a ser constrange-
dor. Houve falta? O árbitro 
de vídeo poderia ter sido 
usado – a novidade existe 
é para isso -, mas é neces-
sário admitir que a Seleção 
não entregou para a torcida 
o que se esperava de um 
time que, em 22 jogos, con-
tando com o da Suíça, só 
perdeu um, e mostrou pa-
ciência para superar Cro-
ácia e Áustria nos últimos 
testes antes da estreia na 
Rússia. É melhor aceitar, 
que dói menos. 

Notas dos jogadores do 
Brasil contra a Suíça
Alisson - Nota: 5
Não foi muito exigido durante 
toda a partida. Sempre que 
havia a possibilidade, preferiu 
sair jogando com zagueiros 
e laterais e evitou dar chutão. 
Em um lance, isso quase deu 
errado quando um atacante 
suíço ficou perto de ter sido 
interceptado.
Danilo - Nota: 5
Mais presente no setor 
defensivo do que no ofensivo, 
foi seguro na marcação quando 
foi exigido, mas o adversário 
concentrou a maior parte 
das jogadas pelo outro lado. 
Quando foi ao ataque, não 

conseguiu produzir.
Thiago Silva - Nota: 7
O mais seguro da linha 
defensiva brasileira. Sempre 
bem posicionado e cobrindo 
os espaços nas costas dos 
laterais, o camisa 2 conseguiu 
cercar os adversários e limitar 
as suas opções de jogada. 
Ainda apareceu bem no ataque 
após cobrança de escanteio no 
final da primeira etapa, mas a 
bola saiu por cima da meta.
Miranda - Nota: 5
Menos exigido do que sua 
dupla de zaga, o jogador 
da Inter de Milão teve uma 
atuação segura, sendo muito 
frio na hora de sair jogando 
com toques rápidos. No lance 
do gol da Suíça, foi empurrado 
por Zuber, mas não subiu com 
o adversário e deixou o jogador 
sozinho para cabecear para 
o gol. Deu um chute muito 
perigoso já nos acréscimos do 
segundo tempo.
Marcelo - Nota: 6
Grande válvula de escape 
pelo lado esquerdo, participou 
de boas triangulações com 
Coutinho e Neymar. Sempre 
que chegava a linha de fundo, 
teve a calma de procurar a 
melhor jogada ao invés de 
apenas levantar a bola na 
área. Melhorou na defesa na 
segunda etapa e fez cortes 
cruciais em tentativas suíças.
Casemiro - Nota: 6
Teve um papel fundamental 
no sistema defensivo. Não 
subindo ao ataque, fez 
a cobertura dos laterais, 
principalmente do Marcelo, 
evitando qualquer chance 
de contra-ataque da seleção 
da Suíça. Ajudou muito na 
saída de bola da equipe e, 

sempre que pode, fez bons 
lançamentos em profundidade 
para as pontas. Levou cartão 
amarelo após matar um 
contra-ataque. Saiu aos 13 
minutos do segundo tempo, 
dando lugar a Fernandinho.
Paulinho - Nota: 7
O homem-surpresa da equipe 
de Tite. Fez tanto o papel de 
articulador da equipe ao lado 
de Coutinho, como entrou na 
área para concluir as jogadas. 
Quase marcou um gol no 
início do primeiro tempo ao 
aproveitar cruzamento rasteiro 
de Neymar. O goleiro fez 
grande defesa. Saiu aos 20 do 
segundo tempo, dando lugar 
para Renato Augusto.
Philippe Coutinho - 
Nota: 7
O melhor em campo na 
primeira etapa. Além de ajudar 
o Marcelo na marcação do 
craque Shaqiri pelo lado 
esquerdo da seleção, foi 
criativo na hora de armar a 
equipe e de cadenciar na hora 
que precisava. Se consagrou 
com uma pintura de fora da 
área após rebote da defesa 
suíça. Teve a chance de 
marcar o segundo gol após 
lançamento de Neymar, mas 
chutou para fora.
Willian - Nota: 4
Foi muito participativo no início 
da primeira etapa. Começou 
sendo o jogador mais incisivo 
do ataque brasileiro, buscando 
jogadas individuais e passes 
para Gabriel Jesus no meio 
da área. Depois dos primeiros 
25 minutos de partida, ficou 
apagado e não participou das 
jogadas ofensivas da equipe. 
Saiu aos 33 minutos do 
segundo tempo, dando lugar 

a Firmino.
Gabriel Jesus - Nota: 4
O jogador mais apagado 
da seleção. Não conseguiu 
encontrar espaço no meio da 
forte marcação física da Suíça. 
Nas poucas chances que teve, 
não conseguiu concluir em gol 
ou encontrar alguém melhor po
Neymar - Nota: 5
Tentando dribles 
desconcertantes e jogadas 
individuais, prendeu 
muito a bola quando tinha 
companheiros melhores 
posicionados. Não conseguiu 
fazer lances envolventes 
e teve pouco espaço para 
desenvolver seu futebol. O 
camisa 10 esteve longe de ter 
uma apresentação do nível do 
que era esperado e errou em 
muitas decisões.
Fernandinho - Nota: 5
Entrou aos 13 minutos do 
segundo tempo, no lugar de 
Casemiro. Atuando como 
primeiro homem no meio-
campo, foi mais ofensivo 
do que o camisa 5. Tentou 
trabalhar mais a posse de 
bola e até chegou a arriscar 
um chute de fora da área, que 
bateu na defesa e saiu pela 
linha de fundo.
Renato Augusto - Nota: 5
Entrou aos 20 minutos do 
segundo tempo, no lugar de 
Paulinho. Deu mais uma peça 
de criatividade no meio de 
campo. Deu grande passe 
pra Gabriel Jesus, que foi 
derrubado dentro da área, 
mas o juiz não marcou pênalti. 
Sumiu nos momentos finais da 
partida, mas quase marcou o 
gol da vitória no último minuto, 
quando o zagueiro tirou a bola 
quase em cima da linha.
Roberto Firmino - Nota: 6
Entrou aos 33 minutos do 
segundo tempo, no lugar 
de Gabriel Jesus. Logo em 
sua primeira participação, 
conseguiu entrar em 
profundidade entre o zagueiro 
e o lateral da Suíça e finalizou 
forte, mas a bola foi por cima 
do gol adversário. Deu mais 
movimentação ao ataque, e 
quase marcou o gol da vitória, 
de cabeça, após escanteio aos 
45 minutos.
Tite - Nota: 6
Escalou a equipe com uma 
formação mais ofensiva, mas a 
equipe não usou a criatividade 
dos seus jogadores de frente. 
Forte no setor defensivo, 
limitando a Suíça a apenas 
duas finalizações de perigo, 
perdeu o controle da partida a 
partir da parte final da primeira 
etapa. Fez mudanças padrões, 
mudando apenas os jogadores 
das mesmas posições. Tirou 
Casemiro pelo cartão amarelo, 
colocou Renato Augusto para 
tentar melhorar a qualidade do 
passe e tirou Gabriel Jesus que 
não participou bem do confronto.

Brasil não passa de um 
empate vergonhoso com a Suíça
Se o presidente 
banido da CBF não 
viajava, o atual, 
o coronel Nunes, 
está na Rússia 
colecionando lambanças

André Mourão/MoWA Press

Neymar foi caçado durante os 90 minutos da partida de 
estreia da Seleção

Reuters

Reuters
Gabriel Jesus é derrubado, mas árbitro nada marca

Tite criticou a arbitragem após o jogo

Marko Djurica/Reuters

Philippe Coutinho marca o primeiro gol do Brasil contra a Suíça
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FORMOSA

INFRAÇÕES

CÂMARA DOS DEPUTADOS

OAB-GO faz vistoria no Hugo 
em busca de irregularidades no 
atendimento médico hospitalar

Projeto de lei proíbe árbitros 
de apitarem jogos do time 
para o qual torcem

Representantes da Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil – Seção Goiás (OAB-GO) 
realizaram na manhã desta 
segunda-feira (18 de junho) 
uma inspeção para analisar 
irregularidades e a ocorrên-
cia de infrações a direitos na 
execução do serviço médico 
hospitalar oferecido pelo 
Hospital de Urgências de 
Goiânia (Hugo).

As conclusões da vis-
toria serão compiladas em 
relatório, que será divul-
gado nos próximos dias. 
Participaram da diligência 
membros das Comissões de 
Direito Médico, Sanitário e 
Defesa da Saúde (CDMS); 
Direitos Humanos (CDH) e 
Terceiro Setor (CTS).

Nos últimos dias, a OAB 

recebeu reclamações de falta 
de materiais e cancelamento 
de cirurgias eletivas. “A in-
tenção é verificar se estas 
ocorrências são procedentes 
e o que podemos fazer para 
que o problema seja resolvi-
do”, afirma a presidente da 
CDMS, Caroline Regina.

“Importante verificar-
mos se os problemas infor-
mados pela imprensa são 
decorrentes de problemas 
de Gestão pela Organiza-
ção Social que administra o 
hospital, ou se é decorrente 
de atrasos nos repasses fi-
nanceiros à cargo da Secre-
taria da Saúde de Goiás, ou 
outra causa”, acrescentou 
o Vice-presidente da CTS 
Wagner Nogueira. 

OAB-GO

 JOGOS ABERTOS DE GOIÁS

No clima da Copa do Mundo, os Jogos Abertos de Goiás seguiram neste fim de semana com 
personagens interessantes. Em Edéia, onde aconteceu uma das etapas, estiveram em quadra: 
um fazendeiro, criador de cavalos, que joga basquete, um carioca, ex-jogador profissional que 
escolheu a cidade para morar e gêmeos idênticos, jogando futsal

DA recAçãO - Lucas Mar-
tins, 25 anos, fazendeiro 
bem sucedido na região, 
criador de cavalos quarto 
de milha, tem uma ver-
dadeira paixão pelo bas-
quete. Além de jogador do 
time da cidade nos jogos é 
professor da modalidade 
em um projeto social lo-
cal, que atende 29 alunos, 
na faixa etária de 8 a 18 
anos. Outra paixão do jo-
vem, formado em educa-
ção física, é a prova de laço 
ao bezerro.

Sobre os Jogos aber-
tos Lucas afirma: “É uma 
oportunidade muito im-
portante para estimular a 
prática de esportes entre os 
mais jovens e também para 
as pessoas de mais idade. 
No interior do estado, es-
sas competições são raras”. 
Jogando e acompanhando 
os jogos da Copa do Mun-
do, Lucas tem um palpite: 
Brasil e Alemanha são os 
favoritos, mas acredita que 
o Brasil será campeão.

No futsal, quem assiste 
aos jogos do time de Edéia, 
tem que ficar atento para 
não confundir os gême-
os Jackson e Jadson, de 
25 anos. Eles são compa-
nheiros em quadra e na 
escolha da profissão que 
vão seguir. Ambos cursam 
educação física em Goiâ-
nia e viajam diariamente 
240 quilômetros, ida e vol-
ta, pra frequentar as aulas. 
Sobre a Copa do Mundo os 
dois acreditam que o Brasil 
estará na final.

O carioca de Madu-
reira, Marcelo Pereira, 45 
anos veio para Goiás no 
anos 90 e jogou em equi-
pes como Goiatuba, Bom 
Jesus, Piracanjuba e depois 
se transferiu para o Edéia, 

na época, integrante do 
Campeonato Goiano da 
Divisão de Acesso. Gostou 
tanto da cidade que ficou. 
Hoje, 21 anos depois, tra-
balha como auxiliar de ser-
viços gerais na prefeitura e 
joga futsal.

MOVIMENTANDO 
O INTERIOR

Cerca de 1.100 atletas 
amadores, representando 
18 municípios goianos,  
disputaram esta etapa dos 

16º Jogos Abertos de Goiás. 
As  modalidades são vôlei, 
basquete, handebol e fut-
sal, nas categorias mascu-
lina e feminina.

Os dois municípios 
que sediaram essa etapa, 
Edéia e São Simão, rece-
beram equipes de Jandaia, 
Santa Helena, Acreúna, 
Edealina, Edéia, Itumbia-
ra, Indiara, Quirinópolis, 
Pontalina, São Simão, Pa-
ranaiguara, Mineiros, Rio 
Verde, Gouvelândia, Caçu, 

Jataí, São Simão e Apareci-
da do Rio Doce.

Cerca de 60 pessoas, 
incluindo 32 árbitros, atu-
aram nesta fase. 

Os Jogos reúnem atle-
tas e paratletas a partir 
de 16 anos, sem limite de 
idade. São cerca de 150 
municípios goianos, com 
aproximadamente cinco 
mil atletas competindo em 
todas as etapas.

A 16ª edição começou 
em maio e segue até se-
tembro. Os municípios es-
tão agora na disputa das 
etapas microrregionais.  
Depois serão realizadas as 
regionais e a fase estadu-
al. A fase microrregional é 
classificatória; a regional 
abrange os classificados e 
a estadual é a grande final.

INTEGRAÇÃO
Os Jogos Abertos são 

realizados pela Superin-
tendência Executiva de 
Esporte e Lazer, através da 
Secretaria de Educação, 
Cultura e Esporte da Se-
cretaria de Estado de Edu-
cação, Cultura e Esporte 
(Seduce) em parceria com 
os municípios.

Télio Rodrigues de 
Queiroz, Superintendente 
Executivo de Esporte e La-
zer da Seduce,  ressalta que 
o objetivo principal dessa 
competição é envolver a 
comunidade e as prefei-
turas visando o estímulo à 
prática esportiva no inte-
rior do Estado. “Com esses 
Jogos estamos ajudando 
a promover a integração 
entre os  participantes e 
ao mesmo tempo criamos 
condições para que haja 
um maior estímulo à prá-
tica esportiva nos municí-
pios goianos”, afirma Télio.

Neste fim de semana , competição 
teve fazendeiro, gêmeos e ex-jogador 
profissional na disputa

Capotamento de veículo em avenida por 
causa de buracos dá direito a indenização

O município de For-
mosa foi condenado a pa-
gar indenização por da-
nos morais no valor de R$ 
20 mil à Ezinaide Morais 
de Oliveira, que capotou 
o carro em uma avenida 
movimentada da cidade, 
por conta de buracos na 
pista. A sentença é do juiz 
Lucas Siqueira.

A mulher sustentou 
que no dia 8 de abril de 
2004, quando chegou à 
Formosa, indo de Brasília, 

ao trafegar pela Avenida 
Tancredo Neves se depa-
rou com imensos buracos 
no asfalto e nenhuma si-
nalização na via que pu-
desse prevenir motoristas 
e pedestres sobre o trecho 
danificado. “De repente, 
me vi sobre os buracos, 
momento em que os dois 
pneus dianteiros explodi-
ram, fazendo com que eu 
perdesse completamente 
o controle sobre o veículo”, 
afirmou Ezinaide Morais 

de Oliveira. Segundo ela, o 
carro, um Peugeot 206 Se-
lection/2001, capotou vá-
rias vezes e “por um milagre 
sai do acidente apenas com 
escoriações e contusões”.

Antes da sentença, as 
partes estiveram em juízo 
por diversas vezes, sem 
contudo, entrarem em 
acordo. Ao se manifestar, 
o Lucas Siqueira obser-
vou que o dano experi-
mentado pela autora é 
latente, uma v ez que os 

documentos comprovam 
que o veículo teve diver-
sas avarias. “Certo é que o 
nexo causal (exigido tanto 
pela doutrina subjetivista 
quanto pela objetivista) 
e a falta do serviço (sob 
o prisma subjetivista), a 
meu ver, também fica-
ram inequivocadamente 
demostrados”, a exemplo 
das fotos juntadas aos au-
tos e o Boletim de Ocor-
rência, ponderou o magis-
trado. rOtA JuríDicA

Fotos: Divulgação

Tramita na Câmara dos 
Deputados o PL 9.983/18, 
que proíbe a participação 
de árbitros em jogos de 
seus times de coração, sob 
pena de nulidade da par-
tida. Pela proposta, árbi-
tros de futebol e seus au-
xiliares terão de declarar 
por escrito o time para o 
qual torcem.

O texto também veda 
a utilização de árbitros ou 
auxiliares residentes ou na-
turais do Estado em que 
qualquer dos times compe-
tidores tenha sua sede. No 
entanto, o projeto não espe-
cifica se essa exigência inclui 
campeonatos regionais.

O autor da proposta, 
deputado Federal Capitão 
Augusto, afirmou ser ne-
cessário operacionalizar 
mecanismos para que haja 
imparcialidade e indepen-

dência por parte da arbitra-
gem, conforme estabelece 
o Estatuto do Torcedor em 
seu artigo 30.

“Ora, é comum que haja 
uma vinculação pessoal do 
árbitro ou do auxiliar com 
algum time do Estado em 
que nasceu ou do local em 
que reside. Sendo assim, 
para que não se corra o ris-
co de que eventual prefe-
rência acabe por influen-
ciar na imparcialidade do 
trabalho do árbitro ou do 
auxiliar, é recomendável 
que o profissional não par-
ticipe de competições que 
envolvam times de seu Es-
tado de nascimento ou do 
Estado em que reside.”

O projeto tramita em 
caráter conclusivo e será 
analisado pelas comissões 
do Esporte e na CCJ.

rOtA JuríDicA
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EDITAL DE COMUNICAÇÃO
 
A empresa HOTEL CENTRAL DE SÃO LUÍS LTDA  CNPJ:
10.489.866/0001-61  torna  público  que  requereu  junto  à
SEMMA ( Secretaria Municipal de Meio Ambiente de São Luís
de Montes Belos) a Licença Ambiental de Funcionamento para
exercer a atividade de Hotel no endereço: Rua Juruema Nº 665
Centro de São Luís de Montes Belos, Goiás. 

P2M LTDA.
CNPJ 20.666.741/0001-13

 
Torna público que requereu à SEMMA Licença Ambiental de Operação
para extração de areia, localizada na Fazenda Facão BR-050 Km 227
Campo Alegre  de Goiás/GO.  Não foi  determinado estudo de impacto
ambiental. Jairo Henrique Rodrigues da Cunha - sócio administrador.

Edital de Comunicação
 
GBC  NAUTICA  LTDA,  inscrito  no  CNPJ:  13.244.562/0001-22,  torna
público que requereu da Agência Municipal do Meio Ambiente de Goiânia
- AMMA, processo nº 63050307, a renovação da Licença Ambiental para
atividade  de  Comércio  Varejista  de  Embarcação  e  Outros  Veículos
Recreativos;  Peças  e  Acessórios  e  Manutenção  e  Reparação  de
Embarcação Para Esporte e Lazer, sito a Av. Assis Chateaubriand Qd.K6
Lote 8/55 Nº 1345, Setor Oeste, Goiânia – Goiás.
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TABELIONATO DE PROTESTO DE TITULOS DE LUZIÂNIA GO

RUA FLORENTINO CHAVES, 197, QUADRA 73, LOTE 28
JOAO BATISTA PERIGOLO TABELIAO

EDITAL   LUZIÂNIA GO   19 jun 18

JOAO BATISTA PERIGOLO, Tabeliao de Protestos de Titulos desta Comarca de Luziania / GO, faz saber a todos quantos o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foram protocolizados para PROTESTO nesta serventia extrajudicial, 
situada na Rua Florentino Chaves, 197, quadra 73, lote 28, centro, os seguintes titulos:
 
  
Documento:CPF  23972327153 Espécie: CCJ  EMITENTE NEVITON  JOSE GONCALVES SOARES
Protocolo :  518865           11/06/2018    Valor:R$  3.034,54  Vencimento: 17/08/2015     Nº TÍTULO:  5153984.56.2015.8.09.0101
APRESENTANTE     ACACIO E QUEIROZ LTDA ME

Documento:CNPJ  20100460000107 Espécie: DMI  SACADO ADAIR DE ATAIDE COUTRIM ME
Protocolo :  518907           12/06/2018    Valor:R$  1.741,13  Vencimento: 31/05/2018     Nº TÍTULO:  11130/8
APRESENTANTE     BANCO BRADESCO SA

Documento:CPF  83542604534 Espécie: DMI  SACADO ANA PAULA S DA SILVA
Protocolo :  518963           12/06/2018    Valor:R$  129,89  Vencimento: 16/05/2018     Nº TÍTULO:  151202801
APRESENTANTE     BANCO ITAU SA

Documento:CNPJ  14049978000152 Espécie: DMI  SACADO ABRANTES MELO ENGENHARIA LTDA

Protocolo :  519008           12/06/2018    Valor:R$  1.100,00  Vencimento: 05/06/2018     Nº TÍTULO:  8135/03
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

Documento:CPF  23293756115 Espécie: NP  EMITENTE JOSE VIEIRA COELHO
Protocolo :  519012           12/06/2018  RG  Valor:R$  5.000,00  Vencimento: 24/06/2015     Nº TÍTULO:  13149
APRESENTANTE     CAIXETA FACTORING E FOMENTO MERCANTIL LTDA

Documento:CPF  04356629531 Espécie: DMI  SACADO NILCEIA SANTANA ARAUJO
Protocolo :  519017           12/06/2018    Valor:R$  288,00  Vencimento: 05/06/2018     Nº TÍTULO:  148
APRESENTANTE     BANCO SANTANDER SA

Documento:CNPJ  19572591000108 Espécie: DMI  SACADO FABRICIA FRANCA DE SOUSA 01405440112
Protocolo :  519032           13/06/2018    Valor:R$  341,83  Vencimento: 01/06/2018     Nº TÍTULO:  00054823 2
APRESENTANTE     BANCO BRADESCO SA

NOTA DO TABELIÃO

INTIMO OS  a virem pagar em cartório os títulos acima, ou apresentarem as razões por que não o fazem, no prazo máximo de 
01(um) dia útil, a iniciar no primeiro dia útil após esta publicação, sob de pena de protesto. E para que ningúem alegue ignorância, 
expediu se este edital, com base nos artigos 13 c/c 15 da Lei nº.: 9.492, de 10/09/97, que será afixado nesta serventia e publi-
cado no jornal  “GAZETA DO ESTADO”, que se edita em Goiânia GO, ficando os devedores intimados do protesto caso ocorra. 

NÃO FAÇA DEPÓSITO NA CONTA DE TERCEIROS. ESTE CARTÓRIO NÃO ENTRA EM CONTATO VIA TELEFONE!



Terça-feira, 19 de junho de 2018
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal16 Entretenimento/Diversão

PASSATEMPO

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 55

EI
L

A
S

ANDROMEDA
GESPIP
RELADAGA

ROSEAUAP
ESTRIDENTE

SANAL
AFETADOD

PRECEDENTE
TMADP

SAMAMBAIA
AE

TRAR
QUOCIENTE
UDEANED

PELONOISE

Galáxia 
mais próxi-
ma da Via

Láctea

Oliver
Stone, ci-
neasta de 
"Selvagens"

Ficha (?):
barra can-

didatos
corruptos

(?) Verde,
inimigo do
Homem-A-
ranha (HQ)

Fêmea de
felídeo

doméstico

Coloração
natural da

língua 

Espada
curta dos

povos
bárbaros

Metal de
reatores

nucleares
(símbolo)

Amanda
Peet, atriz
do filme
"2012"

Eric
Clapton,
cantor de
"Layla"

Assunto
abordado

em um
debate

(?) Smith,
teórico 
do livre

mercado

Sensação
de entor-

pecimento
(gíria)

Abrevia-
tura de

"torre", no
xadrez

Forma de
ensinar se-
guida por
escolas

Zagueiro
do time

do Vasco 

Barcos
típicos de

clubes
náuticos

(?)
cetera: e

as demais
coisas

Estado da
Praia de
Mucuripe

(sigla)

(?) Gillan,
lenda 

viva do
hard rock

Meio
poluído
nas me-

galópoles

Resultado
de uma
divisão
(Mat.)

"Paga o
justo (?)
pecador"

(dito)

James (?),
ator de
"Vidas

Amargas"

Edgar
Degas,

pintor de 
"O Absinto"

Barulho,
em inglês

Fato anterior consi-
derado no tribunal
Operação realizada
no Banco 24 Horas

Espanhol
(abrev.)

Mensagei-
ro (bras.)

Tornar mais espesso
(o mingau)

Benéfica para
a saúde

Are
(símbolo)

Imagem
da área

de traba-
lho de 

computa-
dores

Planta 
orna-

mental
cultivada
em xaxim,
é comum

em
varandas

Presun-
çoso

O barulho
como o da

sirene
Sílvio de
Abreu,

novelista

"Getúlio",
em FGV
Religião
(abrev.)

Examinar novamente
(um texto)

2/et. 3/ian. 4/dean. 5/breno — limpa — noise — rósea. 6/método. 7/afetado. 9/andrômeda.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Cuidado com esse 
mundão, pois o 

chão que hoje você 
pisa amanhã pode 

ser seu teto.

Um dia de surpre-
sas que podem 
ser interessantes e 
renovadoras. É um 

momento em que você busca 
uma sintonia mais espiritual 
e psíquica com as pessoas. 
Pode haver a dificuldade de 
colocar em prática as suas 
ideias e projetos.

É importante am-
pliar seus horizon-
tes nos relaciona-
mentos. Conhecer 

novas pessoas e fortalecer 
vínculos existentes é fun-
damental. Cuidado com 
a tendência a prometer 
coisas das quais não seja 
capaz de cumprir.

Mercúrio, regente 
geminiano, está 
em contato desa-
fiador com Marte. 

Pode haver confrontos nos 
relacionamentos devido à 
divergência de opiniões. 
Momento em que pode ha-
ver importantes benefícios 
na carreira.

Um dia de gran-
de sensibilidade e 
criatividade. É um 
momento de colo-

car em prática seus sonhos, 
ideais e metas. Cuidado 
com o excesso de expec-
tativas, porque pode trazer 
desilusões. Devemos evitar 
o excesso de idealizações.

A Lua segue em 
movimento pelo 
seu signo e hoje 
faz contato com o 

planeta Urano. Surpresas, 
mudanças e novidades po-
dem chegar até você nes-
te momento. Cuidado com 
expectativas emocionais ou 
materiais descabidas.

O dia é positi-
vo para agir com 
mais compaixão 
e sensibilidade 

nos relacionamentos. Em-
preendimentos criativos e 
artísticos estão favorecidos 
nesta fase. Cuide para que 
suas intenções fiquem cla-
ras nos relacionamentos.

Momento em que 
você tende a se sen-
tir mais confiante em 
relação aos seus po-

tenciais criativos. É importante 
colocar em prática os seus 
sonhos e ideias, e não apenas 
fantasiar. Pode contar com o 
apoio de amigos e grupos para 
a realização de seus intentos.

Dia de grande 
emotividade e sen-
sibilidade. Cuida-
do com a tendên-

cia ao excesso de fantasia 
e idealização, que podem 
causar desilusões afetivas. 
Nas finanças, é importante 
que aja com cautela para 
manter os pés no chão.

Um momento que 
pode apresentar 
questões muito de-
safiadoras em ter-

mos familiares e emocionais. É 
preciso abordar as coisas com 
calma e temperança, evitando 
atitudes ríspidas. Pode haver 
dificuldade de colocar em práti-
ca aquilo que você almeja fazer.

É preciso ter clareza 
em seus projetos, 
intenções e pensa-
mentos. A comuni-

cação e a interação com as 
pessoas são os destaques do 
dia. Procure deixar as coisas 
claras, evitando mal-entendi-
dos. É um período importante 
para sermos mais gratos.

Momento de boas 
negociações e si-
tuações relaciona-
das à carreira. Há 

uma tendência a brilhar mais, 
justamente porque confia em 
suas habilidades. Ainda pode 
haver algumas confusões re-
lacionadas à comunicação e 
à interação com as pessoas.

Hoje temos um as-
pecto entre Vênus, 
que está em seu 
signo, e Júpiter. 

Considere-se afortunado, 
mesmo com todos os de-
safios que este momento 
apresenta. Procure deixar as 
coisas claras, caso contrário 
terá problemas no trabalho.

Garfield
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